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PA LAV RA  D O  PA S TO R  • 

Parabéns, Oitava Igreja Presbiteriana de Belo 
Horizonte (*), que neste mês completa seu Jubileu de 
Ouro, precisamente, no dia 25 de maio.

A história da Oitava tem sido marcada por 
muita dedicação, esforços, sacrifícios, renúncias, 
orações e a bênção abundante do Senhor da Igreja 
que, de décadas em décadas, desperta crianças, 
adolescentes, jovens, mulheres e homens para 
viverem e proclamarem o Santo Evangelho de 
Jesus Cristo. 

Sua caminhada, por vezes, tem sido alegre, 
exuberante. Em outros momentos, recheada de 
angústia e medos, mas sempre vitoriosa e sustentada 
por aquele que é a fonte da vida e que nos guia por 
sua Santa e Eterna Palavra.

A Oitava Igreja é uma comunidade respeitada, 
reconhecida, muito amada e influente no 
evangelismo da cidade, da nação e em várias partes 
do mundo. Mas, por vezes, criticada. Reconhecemos 
que, apesar de suas fraquezas (é uma comunidade 
cristã de pecadores salvos), Deus tem sido 
misericordioso, abençoador e tem feito a igreja 
prosperar por meio da ação, da influência e do 
poder do Espírito Santo. O Deus Triuno lhe confiou 
um chamado para abençoar as nações. Eis diante de 
você, Oitava, o mundo como seu campo missionário, 
onde é mister viver para a sua Glória e proclamar o 
bendito salvador Jesus Cristo, o Senhor.

Por tudo devemos dar graças a Deus. As gerações 

que nos antecederam e que se mantiveram firmes 
na fé em Cristo, nos possibilita celebrar o Jubileu 
de Ouro, 50 anos, como igreja vigorosa, cheia de 
vitalidade, atuante na cidade, acolhedora, parceira 
na evangelização do mundo, que segue avante, 
perseverante e incansável, enquanto aguarda e 
apressa aquele bendito e glorioso dia da vinda 
de nosso Senhor Jesus Cristo. Porque ele vive, há 
segurança para a igreja e há um futuro maravilhoso 
a ser construído com fidelidade e obediência à Santa 
Palavra de Deus, que é viva e eficaz. Por isso, suplico 
ao Senhor, Cabeça da Igreja, que lhe abençoe por 
ocasião do Jubileu e lhe conceda um revestimento do 
Espírito Santo, para que haja em nós:

• Santidade; 
• Humildade;
• Fervor espiritual; 
• Amor pelos irmãos; 
• Amor pelos que não conhecem a Cristo;
• Entrega total a Deus;
• Cuidado uns com os outros; 
• Compromisso de instruir geração após geração
nas verdades do Evangelho de Cristo; 
• Paixão e compromisso de anunciar o Evangelho
de Cristo.

Amada Oitava Igreja, o Senhor lhe abençoe e que 
você fielmente floresça e frutifique mais e mais. 
Amém e amém.

Pr. Jeremias Pereira · Pastor Titular

PARABÉNS, 
OITAVA
IGREJA, 
PELO SEU 
JUBILEU
DE OURO!

(*) No contexto acima, a figura da pessoa jurídica é também a dos seus membros. Oitava é instituição. Mas é organismo 
vivo. Por isso, "o parabéns para você, Oitava Igreja".
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BOA, BOA, BOA!

CELEBRAI
Na década de 80, a Oitava Igreja realizou um dos 
primeiros grandes eventos de sua história: o Celebrai. 
Uma programação que reunia centenas de pessoas, 
de  muitas denominações e de várias partes da 
cidade, para o estudo da Palavra do Senhor e para o 
louvor e adoração a Deus. 

Foram várias edições nos anos 1980, sempre com 
a participação de pastores e bandas de fora da 
cidade, como o Rev. Antônio Elias, Pr. Paulo Brito 
e a banda Rebanhão. A programação marcou 
época na Oitavinha e foi considerada por muitos 
como um dos principais fatores para o crescimento 
exponencial que a igreja viveu naquela época.

DIA DA OITAVA
Uma igreja, suas congregações, centenas de 
pessoas e um dia inteiro de comunhão, lazer,  
louvor e pregação das Sagradas Escrituras. Ainda 
está na memória e no coração de muita gente o 
Dia da Oitava, um evento de celebração pelo 
aniversário da igreja, realizado sempre em maio. 

Durante oito anos seguidos, era assim que se 
comemorava por aqui: jogos, brincadeiras, 
gincanas, exercícios físicos e muitas outras 
atividades para crianças, jovens, adultos e idosos. 
Sem faltar o mais importante: oração e Palavra de 
Deus. Tempo de aproximação entre os irmãos e 
com o Senhor. 
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BOA, BOA, BOA!

CPL
Anualmente, já com mais de 20 edições seguidas, 
a Oitava promove um de seus principais eventos: 
o Congresso de Pastores e Líderes. Focado no 
cuidado e encorajamento de pastores, líderes de 
ministérios, missionários, seminaristas e outras 
pessoas envolvidas no corpo da igreja visível. 

Além de preletores nacionais e internacionais, 
mais de uma centena de cidades representadas, 
das capitais aos pontos mais distantes dos 
centros urbanos, e milhares de vidas abençoadas. 
Ministérios restaurados e corações renovados por 
meio da Obra do Espírito Santo de Deus.

POWERPOINT
Tudo começou com um culto dinâmico, 
contemporâneo, considerado moderno para a 
época, voltado para a juventude da Oitava Igreja. 
Mas com o passar do tempo, o PowerPoint alcançou 
ainda mais pessoas, marcando não somente a 
Mocidade da igreja, mas uma geração de jovens 
nos anos 90, em toda a cidade. 

O tempo mudou o público alvo e a programação do 
PowerPoint, hoje realizado pelo Ministério Infantil. 
Mas encarregou-se também de elevar ainda mais o 
alcance do Evangelho por meio das apresentações 
musicais, de teatro e de brincadeiras para as crianças 
da igreja, de quilombos, acampamentos ciganos e 
outras localidades próximas à cidade.

ACO N T E C E U  NA  O I TAVA  • 



6 50 ANOS OITAVA IGREJA

M U DA N Ç A S  E S T R U T U R A I S .. . 
O primeiro endereço da Oitava, lá em 1969, foi uma casa antiga na rua 

Guanhães, 244, no bairro Floresta. A igreja crescia rapidamente e, por 
conta disso, foi necessário mudar. Ainda no início da década de 1970, um 
imóvel na rua Itamogi, 70, no mesmo bairro, tornou-se nossa sede, chamada 
carinhosamente de “Oitavinha” até os dias de hoje. Ali florescemos! Anos 
de muita comunhão e de crescimento espiritual. Bons tempos que, a partir 
de 1996, deram lugar a novas histórias, com a mudança para o prédio no 
Palmares, onde a Oitava seguiu alargando suas fronteiras e recebendo mais 
e mais famílias.

O engenheiro civil Ângelo Laguardia, 71, conta que nas décadas de 1980 
e 1990 houve um substancial crescimento numérico, a ponto de ser criada 
uma comissão de obras para a construção de um novo templo. “O prédio 
na Itamogi não tinha proteção sonora nem ar condicionado e não era 
possível comportar todo mundo. Pessoas ficavam do lado de fora durante as 
pregações”, relembra. A procura por um novo lote durou cerca de dois anos, 
até se chegar ao bairro Palmares. Iniciou-se então o plano para a construção 
do prédio que vemos hoje.

“O projeto foi baseado em um estudo orientado pela comissão de obras, 
presbíteros, pastores e por um relatório elaborado pela comissão de 
pedagogos, que envolveu toda a igreja”, revela Laguardia, presbítero à época. 
Em meados 1990 começaram então as construções no que tange à arquitetura 
estrutural e demais pontos como: parte elétrica, hidráulica, sonorização e 
ventilação. “Iniciamos a obra com pouco dinheiro em caixa e com muita fé. 
Recursos nunca faltavam, desde a terraplenagem, cujo volume de terra foi 
muito grande, cercado de cuidados técnicos, pois tínhamos vizinhos de todos 
os lados”, conta.

Momentos como o primeiro culto no local e o lançamento da pedra 
fundamental no final da terraplenagem, não saem da memória de Laguardia. 
“A cada laje executada, realizávamos um culto no local. Era uma grande festa. 
Havia muita comemoração”, lembra. A obra, concluída no final de 1995, foi, 
de acordo com ele, um dos maiores aprendizados de sua vida, por ter se 
tratado de um enorme desafio que exigiu muita fé de todos ali presentes.

O arquiteto Andres Werner, 51, Presbítero em nossa igreja, que ajudou a 
desenhar o projeto que deu origem à construção no bairro Palmares, recorda 
que, inicialmente, a preocupação era de que o prédio oferecesse salas 
suficientes para abrigar atividades ministeriais; escola bíblica para diversas 
faixas etárias; e boas soluções para circulação e acesso de pessoas. Também 
havia o cuidado, ele relembra, para que a nave do templo permitisse boa 
visibilidade de qualquer ponto da plateia.

Nessas duas últimas décadas, o prédio não sofreu grandes intervenções, 
garante o arquiteto. “Talvez possamos considerar significativa a instalação 
dos equipamentos de ar condicionado para atender a nave do templo”, 
afirma. Agora, entretanto, após a reforma iniciada em janeiro de 2019, 
já é possível observar grandes mudanças na estrutura, como ele mesmo 
destaca: “Melhorias nos acessos e circulações, incluindo a substituição de 
pisos gastos e danificados; e adequações de instalações e equipamentos, 
em observância a aspectos técnicos, de segurança, acessibilidade, 
eficiência e economia”.

P Ó S - R EF O R M A
Além das melhorias citadas pelo Pb. Andres, destaca-se a nova fachada, que, 

agora, apresenta moderna escadaria e rampa ampliada. A cobertura foi toda 
modificada, permitindo que a fachada da igreja seja vista logo na chegada 
dos irmãos, tornando, portanto, a entrada principal mais segura e acessível. 
A calçada recebeu ladrilho e as árvores foram reposicionadas, melhorando 
significativamente a circulação no passeio. Na parte de dentro, plataformas 
de acessibilidade, moderno sistema de iluminação, portas acústicas, painéis 
de madeira na entrada da administração e no terceiro andar (onde ficarão TVs 
e materiais de comunicação), novos armários para professores e ministérios, 
dentre outras novidades.

•  S A I BA  M A I S
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E S T U D O  DA  S EM A NA  • 

O mais famoso versículo da Bíblia, João 3.16, 
proclama o amor de Deus para todo o mundo. 
Mas o verdadeiro poder do versículo encontra-se 
na explicação do versículo 17 do mesmo capítulo: 
"Porque Deus amou tanto o mundo que deu o seu Filho 
único para que todo aquele que crer nele não pereça, 
mas tenha a vida eterna. Deus não enviou o seu Filho 
ao mundo para condenar o mundo, mas para que o 
mundo fosse salvo por meio dele” (Jo 3.16-17).

Este é o verdadeiro poder do amor incondicional 
de Deus. Jesus veio para nos mostrar a profundidade, 
a amplitude e a natureza incondicional completa do 
amor de Deus. O Senhor realmente nos ama, ama 
todos os povos incondicionalmente. Isso significa 
que Deus nos ama como somos, como fomos 
criados para ser.

 
A natureza de Deus é amor
Volumes foram escritos sobre as características de 

Deus, mas quando ele é destilado para as categorias 
mais básicas, ele é amor (1 Jo 4.8), vida (Jr 10.10; Ap 22.1)
e santidade (Sl 99.9). E, na realidade, sua vida e 
santidade baseiam-se na expressão de seu amor: 
adora dar, então ele dá a vida; deseja o melhor, então 
a santidade procede dele.

Amor não é algo que ele escolhe para fazer ou dar. 
É a essência de quem ele é. Ele não apenas ama, ele é 
amor (1 Jo 4.6). Isso motiva cada ação, direciona suas 
atividades e reflete seus desejos (1 Jo 4.10). 

No entanto, o amor de Deus não é como o amor 
expressado por muitos em nossa cultura hoje: um 
amor de conveniência e ego. Ou seja, "amarei você 
enquanto você adiciona valor à minha vida e me 
agrada. Quando cessar, assim cessará o meu amor 
por você". Para muitos, o amor é condicional. As 
condições podem ser diferentes dependendo do 
relacionamento, mas ainda existem condições a 
serem cumpridas a fim de "ganhar" o nosso amor.

 O foco do amor de Deus é a redenção
O amor de Deus não é um resumo ideal, mas uma 

realidade concreta que encontra expressão. O amor 
que não se expressa por meio da doação de si, ação 
prática e sacrifício... não é amor. Amor deve satisfazer 
as necessidades emocionais, físicas e espirituais 

desses entes. Ele é caro, traz vulnerabilidade e 
procura o bem da pessoa amada.

A natureza incondicional do amor de Deus 
é vista mais claramente no Evangelho. A 
mensagem do Evangelho é basicamente uma 
história de resgate divino. Como Deus considera 
o sofrimento do seu povo rebelde, ele decidiu 
salvá-los do pecado, e esta determinação foi 
baseada em seu amor (Ef 1.4-5). Ouça as palavras 
do Apóstolo Paulo em sua carta aos romanos:

“Quando estávamos totalmente desamparados, Cristo 
veio na hora certa e morreu pelos pecadores. Mesmo 
que fôssemos justos, realmente não esperaríamos 
que alguém morresse por nós, embora alguém tivesse 
coragem  de morrer por uma pessoa boa. Deus, no 
entanto, mostrou seu grande amor por nós enquanto 
ainda éramos pecadores.” (Rm 5.6-8)

O objetivo do amor de Deus é relacionamento
O amor requer relacionamento.  Como o amor é 

uma força dinâmica, naturalmente busca expressão. 
O amor ama! 

Podemos optar por aceitar e abraçar o amor de 
Deus ou podemos optar por ignorá-lo ou rejeitá-lo. 
Viver com Deus é viver no amor.

Uma vez que fomos alcançados e transformados pelo 
amor de Deus, precisamos semear este amor às pessoas 
que estão ao nosso entorno. Declaramos que amamos 
verdadeiramente a Deus quando nos relacionamos 
com as pessoas amando-as incondicionalmente. 

Um jovem estudante pediu a Karl Barth para 
compartilhar a verdade teológica mais significativa 
que tinha descoberto em todos os seus anos de 
estudo. Barth, um dos teólogos mais prolíficos do 
século XX, escreveu aproximadamente sessenta 
volumes de comentários e estudos teológicos. Este 
homem brilhante, que muitos chamam o mais 
importante teólogo dos tempos modernos, pensou 
por um momento, sorriu e disse: "Jesus me ama, isto 
eu sei, a Bíblia me diz isso" (Primeiros versos de uma 
conhecida canção infantil). 

Nada, absolutamente nada pode nos separar do 
amor de Deus (Rm 8.35-39).

Pr. Roberto Santos · Pastor Auxiliar 

O AMOR 
INCONDICIONAL 
DE DEUS
“AMOR, QUE POR AMOR DESCESTE!
AMOR, QUE POR AMOR MORRESTE!
AH! QUANTA DOR NÃO PADECESTE!
MINHA ALMA VIESTE RESGATAR
E MEU AMOR GANHAR!”
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•  D I CA S  

Está escrito e definido no princípio que a Oitava 
Igreja tem para os seus cultos: ele é para nosso Senhor 
e Salvador, Jesus Cristo. É a base, o norte para cada 
um dos mais de dez cultos semanais realizados na 
igreja: Cultos de Celebração, de Oração, da Família, 
para Crianças, Juniores, em Inglês, para Jovens, 
Adolescentes, Jovens Adultos e Jovens Casados. Em 
horários ajustados para receber irmãos que trabalham 
aos fins de semana: somente aos domingos, são cinco 
encontros: 07h, 09h, 11h, 17h e 19h30. 

 Este recurso foi necessário como resposta ao 
crescimento que a igreja obteve. No começo, a 
agenda da igreja era basicamente: escola dominical, 
culto vespertino, reunião de oração e estudo bíblico. 
A ampliação dos trabalhos demandou a expansão 
das opções de horários nos cultos. Além disso, a 
formação de nichos dentro da igreja também exigiu 
um culto em inglês, por exemplo.

Com uma liturgia alegre, palavra bíblica, momentos 
preciosos de oração e, ao final, aquele abraço 
pastoral na saída, os cultos da Oitava reúnem 

milhares de pessoas semanalmente no templo do 
bairro Palmares. Famílias inteiras e grupos de amigos 
frequentam e visitam a igreja para aprenderem de 
Cristo, crescerem espiritualmente, amadurecerem na 
fé, serem abraçados e cuidados por uma comunidade. 

Os cultos são organizados pelas pessoas, mas 
direcionados e dedicados totalmente ao Deus Triuno, 
o centro de tudo e detentor de todo poder, glória e 
honra. É por isso que a Oitava Igreja se preocupa 
tanto em convidar, trazer pessoas, falar do amor de 
Cristo para quem está presencialmente ou de longe, 
acompanhando pela internet. 

Além do Pastor TItular, uma escala é formada 
para que cada culto seja dirigido por um pastor 
auxiliar. E,  vez por outra, um convidado, seja 
missionário ou pastor, sobe ao púlpito para ensinar 
as Sagradas Escrituras.

É bom e agradável que os irmãos vivam unidos, 
celebrando a Cristo, nosso Senhor. Do mais novo, 
ainda no berçário, passando pelos jovens, com a 
linguagem que mais entendem, aos mais idosos, 
com o cuidado do qual necessitam, a fé é a mesma, a 
Bíblia, a única regra de fé e prática. 

Em seus 50 anos, a Oitava Igreja dedica-se em cultuar 
ao Senhor da maneira como ele deseja. Por isso, 
convida que você cultue também, no templo, junto dos 
irmãos, em casa, na empresa, em viagens, onde estiver. 
Trabalhamos para que a marca dos próximos 50 anos 
continue sendo uma igreja que adora ao Senhor em 
Espírito e em verdade.

Falar ajuda. É o que se ouve quando o coração aperta, 
a situação complica ou quando as coisas não saem 
conforme o planejado. Colocar para fora o que causa 
a angústia, muitas vezes, alivia a carga de ombros já 
cansados. Como cristãos, a fé em Deus e a prática da 
oração são primordiais, mas um bom conselho também 
pode ser um diferencial para suportar um momento de 
tribulação ou dificuldade. 

É preciso dizer o que se sente, mas de uma forma 
curativa. É preciso ter com quem falar, mas não 
aos quatro ventos. Planos, medos e experiências 
guardadas na alma e no coração carregam um pouco 
do que é a pessoa, por isso devem ser compartilhados, 
primeiramente com o Pai e, se necessário, com alguém 
de confiança. Do lado de fora do problema é possível 
enxergar as entradas e as saídas com mais clareza. 

E quando nem as palavras de um bom amigo podem 

fazer cessar a dor, uma oração, um abraço e o cuidado 
pastoral se encarregam disso. Em casas, hospitais e 
onde mais for preciso, a equipe de pastores da Oitava 
tem grande zelo em levar uma Palavra de Esperança, 
um momento para ouvir e para interceder pela vida de 
irmãos da igreja ou de outras comunidades.

No prédio da igreja também são oferecidos 
atendimentos pastorais para crianças, jovens, 
adultos e idosos. Um acompanhamento e orientação, 
uma mentoria espiritual para fortalecer os abatidos 
e celebrar com os contentes. Contudo, o pastoreio 
da igreja não é feito apenas pela equipe de pastores. 
A ordenança bíblica de cuidar uns dos outros é 
praticada nos Grupos de Crescimento (GCOIs), 
ministérios e na comunhão diária da família da fé. A 
mutualidade está no DNA da igreja e, dessa prática, 
todos somos participantes. 

UMA IGREJA
DISPOSTA A OUVIR
E AJUDAR

UMA IGREJA
QUE CULTUA
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H O M EN S  E  M U LH ERE S  • 

Impossível mencionar o nome de todas as irmãs 
que, de alguma forma, contribuíram com a 
organização e desenvolvimento da Oitava Igreja. 
Desde os primeiros meses, ainda nas reuniões 
nas casas do bairro Floresta, ao templo no Bairro 
Palmares, centenas de mulheres dedicaram suas 
vidas, famílias e ministérios a objetivos comuns: a 
glória de Deus, a pregação do Evangelho, a oração 
e o discipulado, sempre por meio da amada Oitava. 

A base da igreja sempre foi o compromisso dos irmãos 
e irmãs em trabalhar para que o sonho saísse do papel: 
a conquista de um templo próprio; a construção de 
um prédio mais amplo; a implementação de projetos 
e ministérios; o alcance a pessoas e povos pela 
Mensagem da Cruz; o suporte a comunidades carentes; 
o ensino das Escrituras; a adoração em Espírito e em 
verdade… Tratando das figuras femininas da igreja, 
esse compromisso impressiona, pois se agrega às 
funções no lar e no trabalho. 

Tantas delas já encontram-se com o Pai, na Glória, 
mas o legado ensina e inspira as novas gerações 
todos os dias. Tantas histórias foram construídas, 
filhos criados, casamentos estruturados e famílias 
inteiras edificadas nos ministérios femininos na 
Oitava. A gratidão é imensa!

Donas. Sejam elas quais donas forem. Assim são 
chamadas as mulheres da antiga geração da igreja. 
Elas plantaram, junto com os esposos, a Oitava, lá no 
passado. Hoje, suas filhas, netas e toda descendência 
colhem dos frutos pelos quais elas tanto oraram. 
Donas meninas, as mulheres de hoje, são reflexos de 
um testemunho impactante contado e passado de 
geração em geração. 

Mães, filhas, irmãs, tias, sobrinhas e primas. Amigas. 
Seja em uma rede de colaboração, para costura de 
enxoval de bebê, na doação do enxoval, nas visitas, 

na oração pelos filhos e evangelização constante, nos 
jantares, nos congressos… A presença feminina torna 
a igreja mais harmônica, colorida, sábia e edificada. 

Hoje, elas também estão nas comissões designadas 
pelo Conselho para assuntos e resoluções da 
igreja, contribuindo nos eventos, nas eleições e 
na administração da Oitava. Sem falar no apoio 
incondicional aos seus esposos, alguns deles 
oficiais da igreja, com compromissos diários, longas 
reuniões e visitas. 

Muito do que vivemos hoje tem origem em uma 
oração de nossas irmãs no passado. De uma simples 
ideia, de uma conversa, de sonhos pessoais e dos 
compartilhados. E elas seguem nos abençoando, 
sendo visionárias e investindo para que a igreja 
cresça e glorifique a Cristo. 

As mulheres têm voz e representatividade na 
Oitava Igreja. A despeito de um mundo de ideologia 
feminista que clama por um poder superior da 
mulher, aqui, segue-se a premissa bíblica, ou seja, 
homem e mulher, ambos, com igual valor. Como 
imagem e semelhança de Deus, mas com funções 
e propósitos diferentes dos homens, as mulheres 
da Oitava Igreja cumprem cabalmente as missões 
que lhe são dadas: São Bíblicas, Contemporâneas, 
Acolhedoras de pessoas, Presentes na cidade e 
Parceiras na evangelização do mundo.

ONDE ELAS ESTÃO:
Oração • Ministério de Mulheres • GCOI •
Missões • EBT • Ação Social • Oitava Jovem •
Ministério Infantil • Ministério de Juniores •
Adolescentes • Evangelismo • AWISO •
Ministério de Família • Administração •
Desperta Débora • Artes • Coral • Louvor

MULHERES
QUE MARCARAM A OITAVA
• ABIGAIL • ALBINHA • ANA MARIA • AULÍZIA • CARMINHA • CELESTE • CÉLIA • CIDA • CLÁUDIA MARIA •  DAISY  • DALILA •
• DALVA • DAMARES • DENISE • ELIANE • ESTER • FAIRUZA • GENI • GERUZA • GUIOMAR • HELENITA • JUDITH • LATIFE • 
• MADALENA • MARISA • MARTA • MARTITA • MIRIÃ • NOEMI • RAFAELA • RUTE • SHEILA • SHIRLEY • VICENTINA •
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A equipe pastoral da Oitava dos 50 anos dispõe de 12 pastores. A maior 
parte deles de formação dentro da própria igreja. O Pastor Jeremias 
Pereira chegou à Oitava poucos anos após a conclusão do seminário 
e uma passagem pela Quarta Igreja Presbiteriana; o Pastor Roberto 

Santos era membro da igreja e formou-se pastor aqui. O mesmo aconteceu 
com os Pastores Luís Fernando Nacif, Eduardo Borges, Bruno Barroso, Eloízio 
Coelho, Israel Abreu, Adelchi Rangel, Thiago Assumpção e Tiago Torres. Já os 
Pastores Gidiel Câmara e Iury Guerhardt chegaram de outras igrejas, fora do 
estado de Minas Gerais. 

Contamos também com um evangelista, o Presbítero Carlos Joel Pereira da 
Silva, que dá suporte às atividades pastorais, trabalha em ministérios e apoia 
todo o trabalho que a Oitava Igreja desenvolve. 

Dentro desse grupo, cada um é responsável por, pelo menos, um ministério 
da igreja. Eles dividem as funções administrativas e ministeriais, alternando, 
vez ou outra, a liderança de alguns grupos. A logística permite uma dedicação 
maior para cada ministério. Assim, os pastores atendem a grupos específicos e 
esses contemplam todas as faixas etárias e perfis dos membros. 

Uma característica marcante da igreja, realçada pela equipe pastoral, é o 
investimento na liderança, principalmente na liderança jovem. Um dos focos 
centrais da igreja nos últimos anos foi a preparação de novos líderes para o 
presente e o futuro. Essa capacitação parte do pessoal, da formação de cada 
pastor, e passa para o institucional, pensando no futuro da Oitava.

Para garantir essa boa estruturação, os pastores realizam, semanalmente, 
reuniões para questões ministeriais e alinhamento estratégico. Além disso, 
são incentivados a participar e enviados a congressos, seminários e eventos 
voltados para líderes. Em todo o tempo, existe a preocupação em manter uma 
equipe atualizada e pronta para servir, falar do amor de Cristo e abençoar 
vidas por meio de seus ministérios. 

Em uma marca tão importante, o aniversário de 50 anos, o Jubileu de Ouro, 
nossos pastores deixam depoimentos de felicitação, gratidão e honra ao 
Senhor Deus pela história da Oitava Igreja Presbiteriana de Belo Horizonte. 

COM A PALAVRA, A 
EQUIPE PASTORAL
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Pr. Jeremias Pereira  •   Pastor Titular 

11.50 ANOS OITAVA IGREJA

E S P E C I A L  • 

NOSSA BOCA SE
ENCHEU DE RISO

Dos 50 anos de Oitava, tenho 37 anos de belíssima caminhada 
nesta amada igreja. Quando no endereço da rua Itamogi, 
70, fui examinado, aprovado e enviado para o Seminário 
Presbiteriano do Sul (SPS), em Campinas/SP, pelo Presbitério 

Belo Horizonte. Em 1982, após ter passado três anos na Quarta 
Presbiteriana de BH, iniciei como Pastor Auxiliar do Rev. Wilson de 
Souza. Éramos em torno de 100 membros. Deus abençoou e a Oitava 
foi crescendo na Graça, na fé e em número de membros. Em 1988, 
com a eleição do Pr. Wilson como Emérito, fui designado Pastor 
Titular, depois eleito e passei por várias reeleições.

Nesses 37 anos, a graça foi derramada com abundância. O crescimento 
da igreja nos impulsionou para a construção de um novo templo e 
mudamos também de bairro, vindo para o Palmares, em 1996. Daí 
foi a misericórdia e bondade do Senhor que acrescentaram milhares 
de pessoas. E essas, movidas pelo Espírito, têm impulsionado minha 
vida, família, ministério e a Oitava. 

Neste tempo, a Oitava que foi chamada por muitos de uma “igrejinha 
de bairro” vai se tornando uma igreja que abençoa a cidade e as 
nações. Pastores, Presbíteros, Diáconos, Evangelistas, homens e 
mulheres. Jovens, adolescentes e crianças, todos foram usados por 
Deus para essas arrancadas gloriosas. Passamos a dor e a alegria. 
As lágrimas e o júbilo. A perseguição e a perseverança. Temos 
experimentado o derramamento do Espírito Santo e, no cotidiano, a 
força e eficácia da Palavra de Deus, da comunhão com os irmãos e do 
fervor missionário. 

A Oitava contabiliza, em sua história, heróis e heroínas da fé que, por 
um período curto ou por décadas a fio, têm perseverado fiéis. Destaco, 
entre tantos, Rev. Wilson de Souza e Dona Noemi, semeadores de 
esperança quando a Oitava tinha sido reduzida a aproximadamente 
50 membros. Destaco com muita gratidão duas mulheres: Ana 
Maria Pereira da Silva, com quem me casei em 1982. Ela influenciou 
gerações de adolescentes e jovens; potencializou, junto com Helenita 
Borja e Dalila, o Ministério Infantil (entre 1986 e 1995). Foi fundadora 
do “Desperta Débora”. Lutou ao meu lado pela Oitava por 17 anos e 
poucos dias, quando dormiu no Senhor, em fevereiro de 2000. Tivemos 
três filhos: Jeremias Júnior, Lucas Davi e Ciro Pereira. Passados os 
duros tempos da viuvez, a Oitava foi bálsamo e mel para nós. 

Casei-me com Cláudia Maria Pereira da Silva, que já tinha uma filha, 
Rúbia Mara. Vamos completar 18 anos de casados. Nesses anos, 
Cláudia segue servindo e lutando ao meu lado a favor do Reino e da 
Oitava Igreja. Cláudia e outras mulheres reconstruíram o ministério 
feminino com o nome de Ministério de Mulheres, implantou o 
artesanato, criou os jantares evangelísticos com mulheres, criou as 
conferências e congressos de mulheres e, nos últimos oito anos, 
preside a AWISO - Associação Beneficente Wilson de Souza, a qual 
lidera e coordena, apoiada por outros líderes, vários projetos sociais. 
Ela também desenvolveu essa nova família. Rúbia está conosco. Os 
rapazes se casaram: Jeremias Júnior com Giselle; Lucas Davi com 
Juliana; e Ciro Pereira com Marcela. Do Lucas Davi e Juliana somos 
os avós do Davi Lucas, nosso primeiro netinho. É o Jubileu cheio da 
bondade do Senhor. Glória a Deus!



12 50 ANOS OITAVA IGREJA

“Parabéns, Oitava Igreja! 50 anos como um instrumento nas mãos 
de Deus para fazer de Belo Horizonte uma cidade cada vez melhor! 
Durante todos esses anos, a Oitava Igreja desenvolveu ações que 
procuravam manifestar a pessoa de Jesus Cristo, tornar conhecido o 
Senhor da Igreja. Isso é motivo de muita alegria! Deus nos plantou em 
um lugar que tem sido frutífero: a cidade do mais Belo Horizonte. A 
Oitava é uma igreja que se importa e ora por sua cidade. Por meio da 
nossa estrutura física (nosso prédio e nossas instalações), procuramos 
oferecer um ambiente para o desenvolvimento do discipulado cristão, 
com o objetivo de que cada membro da igreja possa servir a Deus e ao 
próximo com os seus dons e talentos. A Oitava investe no treinamento 
e na capacitação de líderes ministeriais, no pastoreio e no cuidado com 
todas as pessoas de todas as faixas etárias, além de realizar diversos 
eventos evangelísticos com vistas a apresentar a Cristo aos que não o 
conhecem de perto. Estamos presentes nesta grande cidade por meio 
dos nossos membros que estão espalhados em cada bairro. Nestes 
50 anos, a Oitava Igreja renova o seu compromisso com a cidade de 
BH, pois o nosso desejo é que o maior número de pessoas possível 
possa se converter a Cristo por meio do nosso ministério. Na verdade, 
nossa igreja é um presente para BH!”

 

“Meu povo, minha igreja, 50 anos. Fazer parte disto não é somente 
ver a história da minha vida em conjunto. É ter significado, sentido de 
vida, direção. Saber que está no lugar certo e no tempo certo. Crescer 
junto, ser alimentado espiritualmente e poder também ajudar. 
Cheguei, assim como muitos, quebrado, pedaços a colar. No processo 
de cura fui vendo a obra de Deus sendo feita ao longo dos anos na 
nossa Oitava. Tantos presbíteros, mulheres de Deus, professores, 
servos visíveis e invisíveis que erigiram colunas espirituais para que 
o nome de Jesus fosse honrado e espalhado muito além do Brasil. 
A alegria em fazer parte é saber meu lugar nisto: com as crianças e 
juniores. Com as frentes que nosso pastor me confiou. Faço o que 
sempre fiz aqui. Aguçar meu olhar, ouvidos e a alma para pregar o 
Evangelho às crianças e entender a infância. Talvez uma busca eterna. 
Poder aprender a cada dia com tanta gente que entende e ama criança 
é um presente. Professores e coordenadores que, ao longo destes 50 
anos, se mostraram mestres em amar e servir. Somos pastoreados 
por grandes homens ao longo destes 50 anos. Neste meu tempo 
presente, o Pr. Jeremias tem se mostrado um ponto de inflexão para 
estes e os demais jubileus. Meu agradecimento só pode vir por meio 
da força dos meus braços e da entrega da minha alma a Jesus.”

“É difícil pensar em uma igreja tão amorosa com sua juventude quanto 
a nossa. Aqui, temos a liberdade para sonhar e o encorajamento para 
fazer. Sentimos a todo momento o quanto é bom estar em uma igreja 
que sabe tratar nossa imaturidade, alimentar nossas paixões e nos 
ensinar o valor da piedade. Estamos em um ambiente onde cada erro 
é repreendido com o mesmo amor. Em tudo, recebemos a confiança 
necessária para recomeçar. Em todos os anos à frente da Oitava 
Jovem, nunca houve um projeto que o Conselho ou o Pr. Jeremias 
não nos autorizasse a realizar. Sempre tivemos total apoio para fazer 
e liberdade para sonhar. Por causa do que Deus tem feito na Oitava, 
vamos, com coragem e tranquilidade, às casas, ruas, universidades, 
sítios, aos locais mais inusitados e distantes por amarmos a Jesus. A 
mensagem que levamos aos esquecidos, tristes e sem esperança é o 
Evangelho que recebemos desta família. É uma honra ser jovem em 
uma igreja como a Oitava. Não é só a igreja dos nossos parentes ou 
amigos: é a nossa igreja. Por tudo isso, nossa gratidão pelo Jubileu 
de Ouro da Oitava, com muitas orações pelos muitos anos e desafios 
que, com a graça de Deus, virão.”Pr. Eduardo Borges

Pr. Adelchi Rangel

Pr. Bruno Barroso
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“Dentre todas as virtudes da Oitava Igreja, quero destacar o seu 
compromisso na oração. A Oitava sempre nos impulsiona a orar 
e exercitar a fé em nosso Senhor Jesus Cristo. Nestes últimos 50 
anos, a Oitava foi construída com orações e atitudes de fé de irmãos 
comprometidos com o Reino de Deus. A Oitava Igreja entende que 
tudo deve começar com oração. Oramos antes dos cultos, durante os 
cultos, depois dos cultos, nas reuniões de estudos, nos discipulados, 
nas reuniões do Conselho... Inclusive, o Pastor Jeremias sempre diz 
que reuniões do Conselho devem ser sempre um culto ao Senhor. 
Neste Jubileu de Ouro, estamos colhendo frutos das orações de 
irmãos queridos, dos quais alguns já estão na glória com o Senhor. 
Neste Jubileu, estamos também semeando com orações para um 
futuro ainda mais glorioso e desafiador. Que a Oitava Igreja seja cada 
vez mais fervorosa nas orações e na Palavra! A história da Oitava 
é inspiradora e revela a misericórdia de Deus em cada fase do seu 
crescimento. Cremos que a oração é o ambiente dos milagres, por 
isso, a Oitava tem experimentado milagres durante todos esses anos. 
Sigamos orando e crendo no Deus que atende orações.”

“Já se passaram 50 anos! Anos estes marcados por um profundo 
comprometimento com a Palavra de Deus. O ensino da Bíblia é uma 
das marcas mais sólidas da Oitava. Cremos que o ensino bíblico é o 
que mantém uma igreja no Caminho. Isso nos impulsiona sempre a 
investir em treinamentos para formação de professores e líderes de 
escola bíblica, GCOIs, ministérios… Centenas de professores já foram 
formados. Dezenas de pastores e missionários foram formados e 
enviados para os mais diversos locais do Brasil e do mundo. Nossos 
adolescentes e jovens já participaram com excepcional desempenho 
de várias gincanas e concursos bíblicos. Nossos juniores participam 
ativamente dos cultos e das respectivas escolas bíblicas, nas quais 
são expostos a um firme ensino da Bíblia. Nossas crianças recebem 
um sólido ensino bíblico que é transmitido a elas em uma linguagem 
adequada às suas faixas etárias. Nosso púlpito é um local de ensino 
bíblico. Nossos louvores são centrados na preciosa, linda, amada, 
poderosa Palavra de Deus. Já se passaram 50 anos! Anos estes 
crendo que os métodos podem e devem ser mudados de acordo com 
a necessidade, pois somos uma igreja contemporânea. Entretanto, 
a mensagem do Senhor Jesus Cristo jamais será mudada por nós, 
porque cremos que ela não muda. Um dos valores mais importantes 
para a Oitava durante estes 50 anos de caminhada é o ensino sério, 
fiel e apaixonado da Palavra de Deus. Até a volta do Senhor Jesus 
queremos ser reconhecidos como o povo da Bíblia.”

“Parabéns, Oitava Igreja, por seus 50 anos de história! Como é grande 
a minha gratidão por fazer parte da Oitava! Aqui professei minha 
fé, aos 12 anos de idade, no início da minha adolescência. Aqui fui 
treinado e ordenado para o exercício do ministério pastoral. Aqui 
tenho servido, crescido na fé e construído a história da minha família. 
Hoje sirvo como pastor de adolescentes, juntamente com o Pr. Iury, e 
é sobre isso que eu quero falar, como a Oitava tem sido instrumento 
de Deus para alcançar adolescentes! Dentre suas marcas, a Oitava 
sempre investiu na juventude. Toda semana realizamos classes 
de treinamento bíblico, reuniões nas casas e cultos com nossos 
adolescentes. Planejamos eventos especiais, realizamos congressos 
e acampamentos, e tudo isso com um só objetivo: levar a mensagem 
do Evangelho aos adolescentes de forma criativa e contemporânea, 
e capacitá-los para o serviço no Reino de Deus. Cremos que 
adolescentes são transformados pelo poder do Evangelho. Cremos 
que adolescentes podem ser cheios do Espírito Santo. Cremos que 
adolescentes têm grande potencial missionário para influenciar 
nossa sociedade. Cremos que Deus tem chamado adolescentes 
para dedicarem suas vidas integralmente à missão do Evangelho. 
Seguiremos orando e investindo! 50 anos de Oitava. Estamos felizes 
no Senhor!”

Pr. Israel Abreu

Pr. Eloízio Coelho

Pr. Gidiel Câmara 
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“São 50 anos servindo e adorando a Jesus, o Senhor da glória! 
Fazer aniversário é muito bom, é sinal de que ainda existe vida. 
Podemos agradecer pelo passado e sonhar com o futuro! Oitava, 
a sua história é marcada pela graça e misericórdia de Deus. Esses 
dois termos estão sempre presentes nos Salmos e nas orações do 
Seu povo. Ao longo desses anos, muitas pessoas foram alcançadas 
e cuidadas. Aprenderam, por meio das diversas reuniões da Oitava, 
a verdadeira adoração a Deus, pois em cada reunião existe uma 
preocupação primordial, render a Cristo “... o poder, e riqueza, e 
sabedoria, e força, e honra, e glória, e louvor” (Ap 5.12). Em seus 
cultos, a Oitava tem uma marca especial, louvores e orações de 
celebração (festa e alegria) a Deus, pois somos gratos por cada 
benefício que recebemos de Sua parte. Oitava, continue servindo 
a Cristo em espírito e em verdade (Jo 4.24). E que os seus louvores 
sempre cantem a Palavra de Deus, para exaltar a Cristo e declarar 
todos os seus atributos!”
 
 

 
“Não raro escutamos pessoas dizendo que a Oitava Igreja é uma 
referência de igreja missionária. Ao mesmo tempo que isso nos alegra, 
dá um frio na barriga, pois sabemos que temos muito a crescer para 
espelharmos o coração missionário do nosso Senhor. Ao longo desses 
anos, a Oitava foi pouco a pouco conhecendo e experimentando o 
quanto Deus se agrada quando seu povo se esforça por proclamar 
o Evangelho de Jesus entre as nações. Nessa jornada, muitos nos  
influenciaram, como a missão Betânia, AMEM, MPC, JOCUM, bem 
como pastores com um coração evangelístico, que por diversas vezes 
incendiaram a igreja com suas pregações voltadas para alcançar os 
perdidos. Contudo, creio que a visão missionária da Oitava tomou 
um grande impulso quando o Pr. Jeremias começou a imprimir seu 
coração missionário ao ministério da igreja. Inicialmente por meio do 
Conselho, e depois com a formação do Conselho Missionário, a igreja 
passou a investir cada vez mais em missões transculturais, enviando 
e apoiando missionários nos cinco continentes. Assim, por sabermos 
que a tarefa ainda exige uma boa caminhada, fechamos a nossa visão 
com a expressão que bate em nosso peito, pois somos e desejamos 
cada vez mais ser ‘parceiros na evangelização do mundo’. Nós nos 
alegramos com tudo até aqui, ao mesmo tempo que olhamos para os 
próximos anos com expectativa e esperança.”

“Mais do que parabenizar uma igreja viva, que se esforça para 
agradar a Deus, aproveito para expressar minha gratidão pela 
bondade do Pai em permitir que eu congregasse, fosse acolhido, 
amado, treinado, me casasse e fosse chamado ao sagrado ministério 
nesta preciosa igreja. Igreja que avança sempre para o alvo. A Oitava 
é o local onde minha esposa foi e continua sendo edificada, onde 
nossos filhos nasceram, foram batizados, fizeram suas primeiras 
amizades, frequentaram os primeiros acampamentos, aprenderam 
os princípios da fé reformada e onde tiveram a oportunidade para 
servir. É com alegria que falamos de uma igreja que, acima de tudo, 
ama a Deus, dedica tempo para louvá-lo, capacita pessoas para 
levar o Evangelho a diversas nações, ensina crianças, adolescentes, 
jovens, casais, adultos e idosos a viverem em santidade. Uma igreja 
que acolhe os oprimidos, usada pelo Espírito Santo para libertar os 
cativos, ajuda os necessitados, prega o infinito amor de Cristo, jejua 
e ora em união no tempo de crise. É com muita alegria, honra e 
profunda gratidão que afirmamos: ‘Somos de Cristo.  Somos Oitava 
Igreja’. Avante, Oitava! Que os próximos anos sejam tão frutíferos 
como os anos passados. Roberto, Shirley, Felipe e Lucas Santos.” 

Pr. Roberto Santos

Pr. Luís Fernando

Pr. Iury Guerhardt 
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“Ano do Jubileu, 50 anos de Oitava Igreja. Que alegria e privilégio 
poder fazer parte de uma data tão especial. São 50 anos de muito 
trabalho, muitas sementes plantadas, o Evangelho sendo pregado 
de forma simples e fiel. Nesses anos, a Oitava teve e continuará 
tendo o cuidado e zelo de ser uma igreja Bíblica que conhece e que 
tem suas ações pautadas nos princípios e valores da Palavra de Deus. 
Uma igreja com a visão da expansão do Reino na evangelização, 
discipulado, treinamentos e desenvolvimento de líderes cada vez 
mais parecidos com Cristo. A Oitava Igreja se sente desafiada 
a olhar para trás e ver o quanto o Senhor derramou sua graça, 
mas também olhar para o futuro, com o compromisso de sempre 
depender da ação do Espírito Santo, pois temos a responsabilidade 
como igreja do Senhor de orar, investir em dons e talentos, tempo 
e recursos financeiros para que o Evangelho continue a ser pregado 
em todo lugar e em todo tempo. Parabéns, Oitava, 50 anos de 
muitos sonhos e realizações.”

“É tempo de celebrar! É o Jubileu da Oitava! Que momento 
incrível e inesquecível! Não consigo conter minha admiração 
por essa amada igreja que, apesar de ter atingido - ao longo 
desses 50 anos - uma influência tão grande no Brasil e no mundo, 
ainda continua influenciando indivíduos, transformando pessoas 
e fazendo a diferença em quem por ela passa. Comigo não foi 
diferente! É difícil dissociar a minha vida, história e trajetória cristã 
da história da igreja na qual cresci. Parte do que sou e construí no 
meu relacionamento com Deus foi ensinado aqui dentro, pelos 
pastores, líderes, professores e irmãos em Cristo. Foi aqui que cresci, 
amadureci e tive convicção do meu chamado ministerial, chamado 
este que hoje me dá a honra de retribuir, ainda que um pouco, na 
transformação de novas pessoas, na edificação de novas vidas e na 
construção de novas histórias. As conquistas desta igreja foram e 
sempre continuarão sendo celebradas por mim. Parabéns, querida 
Oitava, e obrigado por, a cada ano, deixar marcas de uma igreja 
comprometida com a Palavra de Deus, cumprindo o seu propósito 
como corpo de Cristo.” 

“Jubileu...Tempo de alegria! Tempo de celebração! É a Oitava Igreja 
fazendo festa pelos 50 anos de organização. Tempo este que em 
Belo Horizonte tem servido de forma exponencial, sendo presente 
na cidade, na pregação autêntica da Palavra de Deus, do Evangelho, 
testemunhando por meio de diversos trabalhos realizados por 
seus membros, com uma ótima liderança. Atuando também em 
várias cidades e outros locais do mundo. A Oitava Igreja floresce a 
cada dia! Levando carinho, amor, gentileza, assistência material e 
espiritual, consolo, oração e a presença de uma liderança a quem 
necessita. Nossos ministérios desenvolvem um trabalho fantástico 
ao longo desses anos. Continuam atendendo todas as idades, 
desde o berçário até a terceira idade, a qual quero ressaltar a 
minha gratidão em trabalhar à frente da melhor idade (Vitalidade). 
Reunimos em encontros semanais e compartilhamos as bênçãos 
recebidas, orando e encorajando uns aos outros. Aqui na Oitava 
Igreja tenho alegria de ver meus filhos, netos e genros crescerem 
espiritualmente. Louvo a Deus pela organização desta igreja, pelas 
experiências vividas que têm mostrado o quanto é acolhedora.” Ev. Carlos Joel 

Pereira

Pr. Tiago Torres

Pr. Thiago Assumpção
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Com uma trajetória marcante por todos os lugares 
e épocas em que esteve presente, a Oitava Igreja 
sempre agregou a si conceitos muito fortes. A busca 
em melhorar e evoluir, firmada nos preceitos e 
valores da Palavra de Deus, é que permite a igreja se 
destacar por onde passa. Para comunicar essa ideia é 
fundamental que seja desenvolvida uma boa gestão 
de marca, ou seja, o branding. 

Durante toda a sua história, a Oitava construiu uma 
imagem sólida e significativa. Na comunicação, a 
marca representa mais que nomes ou símbolos, 

e de acordo com Philip Kotler (autor do livro 
Administração em Marketing), “ela traz as percepções 
e os sentimentos” da instituição. 

Para destacar mais ainda o ano de celebração 
do Jubileu de Ouro, a Comunicação da Oitava 
desenvolveu uma nova identidade visual para a 
igreja. A equipe trabalhou durante os últimos meses 
com os olhos atentos aos valores já estabelecidos e, 
ao mesmo tempo, foi intencional ao querer trazer 
uma nova perspectiva em direção ao futuro.

Para entender qual caminho seguir, foi muito importante  
pesquisar os conceitos usados anteriormente. Nos anos 90, 
os elementos visuais usados na logo foram a Cruz e duas 
alianças (que formavam o numeral 8). Eles marcaram tanto 
que entraram no projeto do prédio no bairro Palmares. 
Em 2005, houve uma revitalização, tendo o peixe (Icthus) 
agregado à marca. 

UMA IGREJA
QUE MARCA
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A Missão e a Visão da igreja foram analisadas 
para enriquecer ainda mais o projeto. Como 
nos trabalhos anteriores, o Conselho definiu 
o modelo final. 

O grande desafio deste projeto foi agrupar elementos 
e organizá-los da forma mais harmônica possível. 

Assim, apresentamos a nova logo da Oitava Igreja Presbiteriana de Belo Horizonte:

Por intermédio das Sagradas Escrituras, 
conhecemos o caminho para a Cruz,
"a salvação pela fé que há em Cristo Jesus"
(2 Tm 3.15). Oitava, uma igreja Bíblica.  

Uma igreja em pleno crescimento e
que busca  evoluir a cada dia. Oitava,
uma igreja Contemporânea. 

O Icthus é um dos primeiros símbolos 
que representaram as reuniões de 
cristãos. Oitava, uma igreja Acolhedora.  

O "8" é a forma simples de representar a 
igreja. Oitava, uma igreja presente na cidade. 

Uma igreja que apoia missões e promove 
evangelismo pelo Brasil e outros países.
Oitava, uma igreja parceira na evangelização 
do mundo.  

N OV I DA D E  • 

50 ANOS OITAVA IGREJA 17
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•  PA S S O U  P O R  AQ U I

P A S T O R 

AMAURI OLIVEIRA
P A S T O R

FABINHO 

P A S T O R

NAIÊF 
ALMEIDA 

P A S T O R 

UEDSON 
VIEIRA 

(Comunidade Cristã da Zona Sul | 
Presbítero em tempo integral na 
Oitava, na década de 80)

(Igreja Nazareno de 
Campinas/SP | Pastor Aux. 
na Oitava entre 1991 e 2000 
e entre 2011 e 2012)

M A R C O U  N O S S A  H I S T Ó R I A

“Parabéns, Oitava Igreja. 50 anos já, hein?! Na Oitava 
tudo cresce e tudo aumenta! Janaina e eu chegamos 
aí com dois filhos e saímos com quatro. Aleluias! 
Histórias boas demais. Três musicais inesquecíveis: 
José, Saulo Paulo e Ester! Lembro-me que as filas 
davam volta no quarteirão enquanto íamos com 
bandejas de prata oferecendo balas e água mineral 
às pessoas. Realizamos um protesto na Praça do 
Papa, colocando 2.800 cruzes de madeira pintadas 
de branco simbolizando o número absurdo de 
mortes violentas no Estado de Minas Gerais 
naquele ano, em parceria com a ONG Rio de Paz. 
Andando de Branco, Oitava na Roça… No Ação 
Cidadania, uma vez, quando viajávamos para Pai 
Pedro, norte de Minas, o nosso ônibus começou a 
se encher de poeira quando entramos na estrada 
de chão, então cantávamos: ‘No Santo dos Santos, 
a fumaça me esconde, só teus olhos me veem...’. 
E o PowerPoint Infantil! Teatro de bonecos com a 
história de Jonas, o prédio foi transformado num 
barco. Foi sensacional! Era marinheiro para todo 
lado. Parabéns, Oitava Igreja, amada e querida no 
meu coração!”

“Parabéns, Oitava! Para quem lhe viu nascer, estes 50 anos são realmente 
para comemorar com muita alegria. Os humildes começos trouxeram, 
ao longo dos anos, um testemunho forte do Senhor Jesus, não só em 
nossa cidade, mas também muito além dela. Meu coração se alegra 
ao lembrar seus primeiros passos: as viagens missionárias alcançando 
o interior do nosso estado com o ‘Oiteto da Oitava’, a pequena SAF 
muito atuante, os jovens casais unidos e amigos, o coral com a Daisy 
à frente... O Ministério Infantil com a Helenita, e os jovens formados e 
discipulados na pura doutrina cristã. É preciso lembrar também nosso 
amado Pr. Wilson de Souza, que nos conduziu da fase de pequena para 
média e depois, juntamente com a chegada do Pr. Jeremias, para uma 
expressão maior de testemunho de Jesus em BH. Que bênção! Glória 
a Jesus! Agora, com meio século de vida e de perseverança no Reino 
de Deus, meu desejo é que você seja fiel até o fim e os frutos virão 
naturalmente no devido tempo. De todo coração, com muito amor.” 

“Deus nos concedeu a honra e o privilégio de servi-lo por mais de uma 
década na Oitava Igreja. A Oitava, para nossa família, é sinônimo de cura 
e restauração, de oportunidades e recomeço. Nos anos nublados da 
década de 90, fomos acolhidos com carinho, respeito, confiança e cuidado. 
Ali, nosso filho chegou como uma dádiva de Deus; deu seus primeiros 
passos e foi dedicado ao Senhor. Na Oitava aprendemos com a liderança e 
pastoreio do Rev. Jeremias Pereira, nosso amigo, irmão chegado e mentor 
espiritual. Aprendemos a ser mais generosos, perseverantes e dependentes 
da providência Divina. Grande honra fazer parte da história dos 50 anos 
de uma igreja viva, missionária, presente na cidade, intencionalmente 
evangelizadora e acolhedora. Sua influência ultrapassa fronteiras terrestres 
e denominacionais. Parabéns, Oitava, uma igreja sustança.” 

“A Oitava Igreja Presbiteriana faz parte da minha 
história de vida, dos meus anos de jornada 
ministerial. E o que vi e vivi aí na igreja é que a 
Oitava é uma família. A Oitava é uma escola, um 
lugar onde eu aprendi bastante e sei que as pessoas 
que frequentam, que caminham aí, são treinadas, 
ensinadas. A Oitava é um hospital, um lugar onde 
pessoas vêm enfermas e são curadas. Um lugar 
onde as pessoas encontram o Médico dos médicos, 
que é Jesus. A Oitava Igreja é uma base missionária, 
pessoas são treinadas e também enviadas para 
tantos lugares. É um celeiro de provisão, de 
sustento, de ajuda para pessoas carentes, para 
campos missionários, para igrejas carentes. Igreja 
com i maiúsculo, igreja boa, saudável, abençoada, 
fiel, viva, modelo para tantas igrejas. O que posso 
dizer, diante desses 50 anos da Oitava, é: louvado 
seja Deus pela existência da Oitava Igreja, por seus 
pastores, presbíteros, diáconos, demais líderes, 
membros. Louvado seja Deus pela vida da Oitava.”

(IPB Penha/SP | Pastor Aux. na Oitava entre 2003 e 2012) (Igreja Presbiteriana de Ermelino Matarazzo/SP  | 
Pastor Aux. na Oitava entre 2007 e 2012)
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N O S S A  V I S ÃO  • 

Pode parecer redundância, mas não é. Não seria 
toda igreja uma igreja bíblica? Gostaríamos muito 
que fosse assim, mas só o fato de se chamar igreja 
não a faz ser bíblica. É preciso mais do que um nome 
ou uma declaração. É preciso traduzir isso em um 
dia a dia, uma agenda que valoriza e desafia seus 
membros e frequentadores a crescer nessa área de 
algumas formas bem práticas. Assim, ousamos dizer 
que somos uma igreja bíblica porque somos:

Uma igreja que busca conhecer as Escrituras
O ensino das Escrituras é uma marca das igrejas 

protestantes, de onde se origina a Igreja Presbiteriana. 
Somos edificados no conhecimento das Escrituras de 
diversas formas: (1) no púlpito, por meio da pregação 
da Palavra. Uma mensagem que exorta, anima, 
corrige e desafia o membro a se tornar cada vez mais 
parecido com Cristo. Uma pregação que fala ao homem 
moderno, mas sempre alicerçada nas Escrituras. (2) Em 
classe, com uma Escola Bíblica que fornece mais do 
que conhecimento: fornece vida. Cursos que ensinam o 
texto bíblico dentro de seu contexto, história e intenção, 
oferecidos, hoje, por meio da EBT (Escola Bíblica de 
Treinamento) e CETRO (Centro de Treinamento da 
Oitava), sem contar os cursos temáticos para família 
(como o Casados para Sempre e outros), os cursos de 
preparação para recepção de membros, etc. 

Na verdade, tudo o que é feito na igreja precisa 
refletir esse valor: as músicas cantadas no louvor, as 
orações feitas, as dinâmicas dentro e fora dos cultos 
públicos, tudo deve estar alinhado com esse fato: 
somos uma igreja bíblica!

Uma igreja que busca ensinar as Escrituras
Não basta apenas crescer no conhecimento. Reter 

apenas para si o que se aprende é colocar-se na 
contramão da caminhada com o Senhor Jesus, pois 
ele nos ordenou a ir, fazer discípulos e ensiná-los a 
guardar tudo o que de Cristo aprendemos (Mt 28.20). 
Os estudos semanais nos Grupos de Crescimento 
(GCOIs), focados em uma aplicação bem prática das 
Escrituras, é um ambiente excelente para a edificação 

mútua (1 Ts 5.11), numa troca de experiências e 
vivências bíblicas. É no ambiente do GCOI que melhor 
acontece o discipulado, onde os mais maduros e vividos 
na caminhada cristã podem ajudar intencionalmente 
a caminhada dos mais novos na fé, uma dinâmica 
em que se aprende não só com o que é falado, mas 
especialmente com a Palavra vivenciada.

Uma igreja que vive o que aprende nas Escrituras
Jesus deixou claro quão imprudente é aquele que 

ouve as palavras de seu ensino e não as pratica (Mt 
7.24-27). Assim, do púlpito às reuniões nas casas, 
passando por cada ministério da igreja, a exortação 
é sempre à prática da vida cristã, em que a santidade 
não é algo negociado. Entendemos que uma igreja 
bíblica não é apenas aquela que ensina a Bíblia, 
mas vive aquilo que é ensinado. Assim, trabalhamos 
para honrar e proclamar o nome de Jesus não só 
nos momentos de culto, mas em casa, no trânsito, 
no trabalho, na padaria, etc. Da mesma forma, os 
ministérios da igreja surgem e são projetados para 
funcionar de forma bíblica, com valores e objetivos 
que estão alinhados com a Palavra de Deus.  

O mundo nunca foi um lugar amigável para o povo 
de Deus, e viver em qualquer geração como igreja 
bíblica sempre será um desafio. Contudo, não há lugar 
e tempo mais apropriado do que esse para se viver e 
proclamar a verdade do Evangelho, pois, como disse 
João, “as trevas não prevaleceram contra a luz de Jesus 
Cristo” (Jo 1.5). Há 50 anos nos esforçamos para ser uma 
igreja bíblica, e até o Senhor voltar, não será diferente. 

Pr. Luís Fernando Nacif Rocha · Pastor Auxiliar

“A Escola Bíblica de Treinamento é o espaço que nos 
permite crescer na graça, no conhecimento do nosso 

Senhor Jesus Cristo. É a boa semente que produz 
em nós novidade de vida, mente renovada, coração 

restaurado. Quer conhecer uma igreja cristocêntrica, 
sólida? Temos que observar se há ali o estudo bíblico. 

A Escola Bíblica é bênção para nós, é bênção para a 
igreja, é bênção para a comunidade.”

Lidia Elias -  Professora da EBT 

“O CETRO vai além da Escola Bíblica, é um tempo 
maior de estudo, aprofunda mais nas Escrituras 

e na leitura de outros livros, com professores 
capacitadíssimos. Tenho aprendido muito, estou 

entendendo melhor as Escrituras. Está sendo muito 
bom, muito rico, está acrescentando muito na minha 

vida. É ir além, não para crescer no conhecimento 
e me engrandecer, nem para entrar em discussões, 

mas é conhecendo as Escrituras que conheço a Deus, 
o Senhor da minha vida, e me relaciono com ele.”

Jacqueline Kennedy - Aluna do CETRO

UMA IGREJA
BÍBLICA
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Como responder às perguntas desta geração, 
tendo como fundamento as Sagradas Escrituras? 
Embora não seja tão simples, é bastante possível. E 
para tal, a Oitava tem feito uso de uma ferramenta 
poderosíssima: a Internet. Transmitimos todos os 
nossos cultos no YouTube, onde mantemos um 
canal e publicamos semanalmente programas 
como o Sala de Prosa. Temos, atualmente, quase 
30 mil inscritos. As transmissões se estendem à 
página no Facebook, na qual postamos diariamente 
diversos tipos de conteúdo (textuais, imagéticos 
e audiovisuais) e esclarecemos dúvidas dos 
internautas. Já são 46 mil seguidores.

A rede social que mais cresce nos últimos anos, 
o Instagram, também é utilizada pela Oitava para 
divulgação de eventos e, principalmente, para a 
propagação do Evangelho por meio de imagens, 
textos e vídeos. Quase 12 mil pessoas seguem 
o perfil @oitavaigreja. O público não só curte os 
posts como comenta, marca outras pessoas e envia 
perguntas, prontamente respondidas. Ainda temos 
outros 1,5 mil seguidores no Twitter, que não só 
ficam por dentro das programações da igreja como 
visualizam e leem sucessivos versículos e mensagens 
que contribuem para a reflexão e autoanálise.

Desta forma, muita gente tem sido alcançada. 
A partir de posts estratégicos e bem elaborados, 
marcações em comentários, compartilhamentos 
e retweets, pessoas têm lido/ouvido a Palavra do 
Senhor Jesus e, consequentemente, sido impactadas 
pela Verdade que restaura e liberta. Vale destacar a 
nossa Live de Oração, produto criado no fim do ano 
passado que passou por um upgrade em abril. Agora, 
por meio de uma transmissão de alta qualidade, 
nossos irmãos oram com os pastores Eloízio Coelho 

e Israel Abreu, que recebem os pedidos de oração 
em tempo real.

É bastante comum, sobretudo nas transmissões 
dos cultos via Facebook, ver brasileiros que vivem 
em outros países participando e interagindo. 
Estados Unidos, Suíça, Polônia… Sem falar nos 
internautas de todos os cantos do Brasil, sempre 
presentes e atuantes. 

Importante salientar que a mensagem pregada por 
meio das mídias sociais é a mesma ministrada na 
igreja, ou seja: vinda diretamente da Bíblia Sagrada, a 
Palavra do Senhor. O que muda é o formato utilizado 
para a disseminação do Evangelho. É a Oitava sendo 
na prática uma igreja Bíblica, cumprindo o “Ide” 
e acolhendo, mesmo que à distância, os que se 
encontram necessitados.

Coletamos alguns comentários deixados em nossa 
página no Facebook durante as transmissões:

Marcelo Margon:
"Estou assistindo de Oxford, Inglaterra!"

Gilmara Adrienne:
"Aqui dos Estados Unidos assistindo vocês!"

Adriana Figueiredo Prado:
"Assistindo de Cuiabá, MT."

Roberio Canto:
"Glória a Deus! Assistindo do Rio de Janeiro!"

Maria Elizabeth:
"Este culto ao vivo faz muito bem. Estou em 
Caratinga - Minas Gerais e participo de forma real."

Patricia Cardoso:
"Curitiba ligada no culto da Oitava. Palavra viva
sendo transmitida."

Zélia Martins Nogueira:
"Jesus abençoe a Oitava Igreja e cada família aí 
representada! Parkland, Estados Unidos."

Margarida Guida:
"Sempre acompanho de dentro do ônibus na volta 
do trabalho para casa."

Mirtes Rubens:
"Elizeu e Mirtes de Macaé ligados na Oitava.
Bênção demais!"

Jusara Gabriel:
"Parabéns por esta amada igreja que prega o 
verdadeiro ide do Senhor."

UMA IGREJA
CONTEMPO-
RÂNEA
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Como fazer uma retrospectiva da história da Oitava 
Igreja sem falar dos GCOIs? Os Grupos de Crescimento 
da Oitava Igreja estão intimamente ligados à visão da 
Oitava em ser uma igreja Acolhedora de Pessoas. Sabe 
por quê? Acompanhe-me nesta linha de raciocínio:

“Todos os dias, no templo e de casa
em casa, não deixavam de ensinar e proclamar

que Jesus é o Cristo.” (At 5.42 - NVI)

Você já parou para pensar que uma igreja 
equilibrada pode ser comparada a uma águia, que 
se utiliza das duas asas para cumprir seu desígnio de 
voar, planar bem e alçar voos altos? Seguindo essa 
analogia na igreja, uma asa é a celebração do grande 
grupo, os cultos; e a outra asa, a comunhão dos grupos 
pequenos, os GCOIs. Combinando as duas, a igreja 
voa alto e cumpre o propósito anunciado em Atos.

Por isso, a Oitava Igreja busca oferecer às pessoas 
a oportunidade de se integrarem e viverem, 
juntamente com os irmãos, os propósitos de 
adoração, comunhão, discipulado, serviço e missão. 
Cada palavra da sigla GCOI é importante. Mas 
vamos focar na última: I, de Igreja. Igreja, no sentido 
bíblico, só se realiza quando uma pessoa que 
confessa a Cristo é acolhida e se torna acolhedora, e 
a comunidade se transforma em “corpo, totalmente 
ligado, unido, que vive em amor; transforma-se em 
uma família, que vence a falsidade, vive a verdade 
e expressa a glória do Senhor”. A comunidade se 
transforma em Igreja, na qual as pessoas podem 
dizer: “Eu preciso de você, querido irmão!”. No 
ambiente do GCOI, sendo poucas as pessoas, é 
possível desfrutar da intimidade com Deus e com 
os irmãos. Receber uma ministração e um cuidado 
específicos às necessidades pessoais. O GCOI 

promove algo que podemos resumir em cinco 
palavras: Espiritualidade, Ensino, Evangelismo, 
Cuidado e Planejamento.

Consegue entender a dimensão do impacto do 
GCOI na vida das pessoas? E não importa a idade, 
porque existem GCOIs em todas as redes da Oitava. 
E esse trabalho só cresce! Em todo início de ano, é 
feita uma pré-temporada dos GCOIs, e o objetivo 
é traçar os desafios da nova temporada do ano; é 
recomeçar, recolocando o time em campo! É fazer 
do GCOI a porta para muitas conversões e para 
o acolhimento de todos que visitarão a Oitava. É 
estarmos preparados para integrar toda a turma na 
nossa Igreja. Nem sempre é fácil, algumas pessoas 
são tímidas, outras chegam muito machucadas. 
Mas, com um forte treinamento da liderança, 
acompanhamento pela supervisão e coordenação 
dos GCOIs, uma ênfase nos valores de reciprocidade, 
pautados nos mandamentos bíblicos - amar uns aos 
outros, edificar uns aos outros, ser mutuamente 
hospitaleiros - e, principalmente, tendo em mente 
que o grande motivo de tudo isso sempre aponta 
para ele, é possível.

É por isso que uma igreja tão grande como a Oitava 
é capaz de cuidar e acolher pessoas, e ainda ter 
espaço para crescer. Porque o alvo final é ter toda a 
igreja celebrando a Deus,  junta nos cultos, e vivendo 
em comunidade nos GCOIs durante a semana. 
Encontre o seu GCOI. Seja um líder. 

Pr. Eduardo Borges · Pastor Auxiliar

“O GCOI para mim é algo de grande 
importância, pois me ajudou a deixar de ser 

um crente domingueiro e a interagir mais 
com a igreja. Ser um anfitrião de GCOI tem 

sido algo maravilhoso para mim e minha 
família. Poder receber e ajudar pessoas a 
ter um relacionamento maior com Deus. 

Também me ajudou a melhorar meu 
relacionamento com a minha família.”

Arthur Moreira - Anfitrião do GCOI Shekinah

UMA IGREJA
ACOLHEDORA
DE PESSOAS
GCOI: GRUPO DE 
CRESCIMENTO
DA OITAVA IGREJA
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Plantada em Belo Horizonte desde 1969, ano de 
sua fundação, a Oitava se espalhou pela cidade por 
intermédio de seus membros e das famílias que a 
integram. Os GCOIs (Grupos de Crescimento da Oitava 
Igreja), presentes nas mais diversas regiões da Capital, 
contribuem cada vez mais para o crescimento da igreja 
e do Reino dos Céus. E, além de acolher e interceder 
pelos belorizontinos e seus governantes, a Oitava serve 
ao próximo de maneira prática, operante e eficiente.

A fim de minimizar as carências e necessidades dos 
moradores do nosso município e arredores, é mantida 
uma série de iniciativas, promovidas ano após ano, 
as quais beneficiam crianças, adultos e idosos, sem 
nenhum tipo de distinção. Entre elas está o Ação 
Cidadania, realizado em parceria com a Associação 
Beneficente Wilson de Souza (AWISO), desde 2006. De lá 
para cá, milhares de pessoas de 14 municípios mineiros 
já receberam a atenção de diversos profissionais, 
como: médicos, enfermeiros, psicólogos, cabeleireiros, 
advogados, conselheiros, dentre outros.

São enviados dois ônibus com equipes de 
evangelismo, responsáveis por visitações, recreação 
infantil e artes, como danças de rua, por exemplo. 
Os voluntários, bem como os profissionais já citados, 
passam um final de semana no local, à inteira 
disposição da comunidade. Desde 2009, passaram 
a ser realizadas parcerias com órgãos públicos, 
para a emissão de documentos, como carteiras de 
identidade e certidões de nascimento. Neste ano, o 
Ação Cidadania atendeu ao município de São Tiago, 
localizado no Campo das Vertentes, a cerca de 200 
quilômetros de Belo Horizonte. 

Outro projeto já bastante consolidado é a Operação 
Caixa de Sapato. Há mais de dez anos, sempre no 
período natalino, Oitava e AWISO distribuem milhares 

de caixas de sapato, cheias de presentes, para crianças 
carentes. Os pequenos recebem roupas, alimentos, 
brinquedos, livros, materiais escolares, Bíblias, fotos e 
cartinhas que as fazem se sentir amadas e protegidas. 
O lindo trabalho, que garante um Natal mais feliz a 
meninos e meninas de várias idades e de diferentes 
regiões do estado e até do Brasil, acontece da seguinte 
forma: as próprias pessoas que adquirem as caixas - 
membros da Oitava em sua grande maioria - as enchem 
de presentes, definem a faixa etária da criança que 
desejam abençoar e as devolvem semanas antes do 
Natal. O momento da distribuição é uma festa à parte!

E como não citar os evangelismos, como o de 
Carnaval e o do Dia de Finados?! Em ambos, milhares 
de pessoas são abordadas independentemente de 
suas condições naquele exato momento, para que 
recebam palavras de esperança e encorajamento. 
Os testemunhos posteriores dos nossos evangelistas 
são impressionantes! Vidas destruídas, almas 
devastadas, mentes deturpadas encontram o Único 
Caminho, Jesus Cristo.

Acrescenta-se a isso o Projeto Resgate (Antigo 
Sopão): moradores em situação de rua são abordados, 
recebendo alimento físico e espiritual. Há também o 
cuidado e preservação para com o bairro Palmares, a 
partir da pintura das calçadas dos nossos vizinhos para 
demarcação das garagens no entorno da igreja. Isso 
ocorre anualmente, no intuito de melhorar o trânsito 
na região. Há alguns anos, também foram instalados 
refletores luminosos no alto do nosso prédio, para 
iluminar e reforçar a segurança nas ruas próximas.

Há ainda... a feira de artesanato, que representa 
uma excelente oportunidade de aprendizado e 
desenvolvimento pessoal e profissional à comunidade 
local; Os recorrentes bazares, que propiciam a 
aquisição de roupas, acessórios e uma variedade de 
produtos de qualidade por preços bastante acessíveis; 
A cessão do templo e de salas do nosso prédio para 
formaturas escolares e do Programa Educacional 
de Resistência às Drogas (Proerd), e reuniões da 
Associação dos Moradores do Bairro Palmares; Além 
da Reunião de Oração da Oitava Jovem, realizada toda 
segunda-feira, na Avenida Bernardo Vasconcelos.

Tudo isso sem se desprender de seu papel de 
cidadã, preservando o meio ambiente, evitando o 
desperdício de água e luz, pagando seus impostos e 
tratando corretamente o lixo. Desta forma, a Oitava 
visa tornar a cidade um lugar melhor para se viver, 
promovendo a paz e investindo no cumprimento e 
compartilhamento da Palavra do Senhor.

UMA IGREJA
PRESENTE
NA CIDADE
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“Ide, portanto, fazei discípulos de todas as nações, 
batizando-os em nome do Pai, e do Filho, e do Espírito 
Santo; ensinando-os a guardar todas as coisas que vos 
tenho ordenado. E eis que estou convosco todos os dias 
até à consumação do século.” (Mt 28.19-20)

Temos uma missão: fazer o nome de Cristo Jesus 
conhecido e glorificado. E, como bons despenseiros 
da multiforme graça de Deus, investimos em pessoas, 
projetos e iniciativas que cumprem esse propósito. Para 
colocar em prática esse objetivo, a Oitava conta com o 
Conselho Missionário, formado por pastores, membros 
e missionários que planejam e trabalham com este fim.

Mesmo antes da definição da visão da igreja, já era 
parte da realidade o investimento e preocupação 
com missões e evangelismo. Na década de 80, por 
exemplo, em um domingo pela manhã, a escola 
dominical foi substituída por uma volta pelo bairro 
para entrega de panfletos e evangelização nas casas. 
Foi o projeto “Encontrei o Melhor”. Também naquela 
época, tiveram início os cultos para missões e o 
envolvimento com as crianças no assunto.

Já na década de 90, a Oitava enviou o seu primeiro 
missionário para o campo: Alberto Tavares, para 
servir em missões urbanas, em São Paulo. Hoje, 
são mais de 20 projetos missionários apoiados pela 
igreja, em cinco continentes, levando a Palavra de 
Deus e servindo a milhares de pessoas. Os povos 
menos alcançados pelo Evangelho, aqui, são alvos 
de ações para evangelização: indígenas, ribeirinhos, 
ciganos, sertanejos, quilombolas, imigrantes, surdos, 
os mais ricos dos ricos e os mais pobres dos pobres.

Além disso, desde 2005, a Oitava promove o 
Vocacionados, que é um curso preparatório para 
missionários, regionais ou transculturais, que nasceu 
por meio da ideia da Missionária Sônia Viana, a Soninha. 

Diversos países já receberam as turmas de jovens como 
conclusão do curso, como Paraguai, Uruguai e Peru. 

A preparação de missionários e o apoio constante às 
suas famílias são ideais da Oitava. Formar um jovem 
missionário, enviá-lo ao campo, cuidar de sua família, 
sustentá-lo e garantir suas férias, reciclagens ou 
novos cursos, são algumas das práticas do Conselho 
Missionário, que preza pela pregação do Evangelho e 
pelo bem-estar dos pregadores. 

Faz parte, também, dessa visão de ser parceira na 
evangelização do mundo, o apoio a outras igrejas: 
seja no sertão, na floresta, em uma cidade distante 
ou em bairros periféricos. A Oitava investe na vida de 
pastores de outras congregações e planta igrejas por 
meio do CONPLAI, o Conselho de Plantação de Igrejas. 

Em 50 anos, milhares de vidas foram impactadas, 
mas até que Ele venha, ainda há outras milhares de 
milhares de pessoas a serem evangelizadas, cuidadas, 
discipuladas e preparadas para serem novos 
missionários. Seja nos campos distantes ou dentro da 
própria casa. 

Depoimentos de alguns de nossos missionários:
• Pr. Cácio Silva (Amanajé - AM): “Nesse afã de 

ser parceira na evangelização do mundo, chegou no 
Amazonas em diferentes lugares, um deles, entre o 
povo Yuhupdéh, no qual tem investido, ao longo de 
13 anos, em diferentes ações, como educação, grafia 
de língua, produção de material didático, abertura de 
escolas, assessoria a professores, mas, sobretudo, 
com a evangelização deste povo que hoje tem uma 
igreja, chama-se Igreja Presbiteriana da Graça, que é 
filha da Oitava Igreja Presbiteriana de Belo Horizonte.”

• Manoel e Rosa (Campo Fechado): “É um 
privilégio para nós servir ao Senhor e saber que 
fazemos parte de uma igreja que é presente na 
cidade, que tem feito diferença não só aqui, mas no 
Brasil e em outros países, como temos visto Deus 
agir através de nós onde estamos morando agora. 
Mas sentimos a presença de vocês, os irmãos, junto 
conosco, na intercessão em todo tempo.” 

• Pedro e Andréia Villarreal (Bolívia): “A Oitava 
Igreja tem nos apoiado durante muitos anos com 
oração, o suporte espiritual que temos recebido. 
Em tempos de aflição, entramos em contato e, 
imediatamente, somos atendidos.”

UMA IGREJA
PARCEIRA
NA EVANGE-
LIZAÇÃO DO
MUNDO
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R E L E M B R A N D O : 
Os propósitos do Eterno e o sonho de um grupo de irmãos fez nascer a Congregação Presbiteriana do 

Floresta, em 1963. O envolvimento de novas famílias e o crescimento da comunidade levou a organização da 
Oitava Igreja Presbiteriana de Belo Horizonte, em 25 de maio de 1969, quando ainda ocupava o imóvel na Rua 
Guanhães, 244. O nome seguia a ordem de igrejas da denominação organizadas em BH naquela época. 

Dois anos depois, em 1971, mesmo antes da conclusão das obras, a Oitava mudou-se para a Rua Itamogi, 
70. Ali, na Oitavinha, nasceu a base do que a igreja experimenta hoje, em termos de visão e de ação. Naquele 
prédio, famílias se formaram, crianças nasceram, cresceram e foram ensinadas sobre a Palavra do Evangelho. 
Grandes pessoas passaram, deixaram marcas, pastores especiais, presbíteros, irmãos, colaboradores… Cada 
um depositou ali o seu dom e talento, serviu ao Senhor e contribuiu para fazer crescer a Oitava. 

Chegaram Rev. Wilson de Souza e Rev. Jeremias Pereira, em 1977 e 1982, respectivamente. Tempos de 
crescimento em graça e em número, expansão, contato com outras igrejas e outros pastores pelo Brasil e 
pelo mundo. A igreja mudou a forma de fazer a liturgia, dinamizou o louvor e atraiu muitas pessoas. A Oitava 
cresceu. O templo não comportava mais os 350 membros* e inúmeros visitantes a cada programação. 

Foi necessária, então, a construção de um novo templo. Viemos para o Palmares e, em cerca de cinco anos, 
com inauguração em março de 1996, a igreja ganhou o endereço que a recebe até hoje: Rua Nestor Soares de 
Melo, 15. Muitos foram os desafios, mas as constantes bênçãos de Deus permitiram a realização de mais um 
sonho de toda a igreja. Era a nova casa da Oitava.

Passaram por aqui: Rev. Laurence E Durr, Rev. Wilson de Souza, Rev. Paulo Freire, Rev. Josafá Xavier Siqueira, 
Rev. Américo Gomes Coelho, Rev. Humberto de Aragão L. Filho, Rev. Magner Martins de Souza, Rev. Davi Borja, 
Rev. Alan Moraes de Oliveira Junior, Rev. Uedson Souza Vieira, Rev. Celso Lopes Tavares, Rev. Paulo Sérgio de 
Melo Santos, Rev. Itamar Santana Bezerra, Rev. Sérgio Eustáquio Moreira, Rev. Homeron Batista de Oliveira, 
Rev. Amauri Costa de Oliveira, Rev. Fábio Luís de Carvalho, Rev. Filipe Monteiro Frossard, Rev. Ricardo Augusto 
A. Ferreira, Rev. Leonardo da Luz, Rev. Adriano de Sá Vieira, Rev. Henrique Ribeiro Borges, Rev. Valcir Teixeira 
e Rev. Antônio Cota.

C O M O  C H E G A M O S  AT É  A Q U I

NESTE MÊS ESPECIAL, NOSSA SÉRIE DE MATÉRIAS SOBRE O JUBILEU
RELEMBRA A HISTÓRIA INICIAL DA OITAVA IGREJA ATÉ OS DIAS ATUAIS. 

24 50 ANOS OITAVA IGREJA
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Para a época, a estrutura construída era mesmo 
um grande sonho, pois a igreja ainda contava com 
aproximadamente três centenas de membros, 
após a mudança de bairro. Visionário, o Conselho 
orava por crescimento, mas não imaginava que, tão 
rapidamente, ele chegaria. 

De acordo com o Pb. Douglas Schneider, que naquela 
época ainda não era oficial da igreja, mas fazia parte da 
comissão que planejava e organizava a construção, o 
presente foi ainda maior do que o esperado: “Às vezes 
Deus dá muito mais do que a gente pede. Tínhamos 
que trabalhar com a expectativa futura, éramos 350 
[membros]. ‘Vamos chegar a quanto?’ Chegar a mil? 
Era um absurdo chegar a mil, tanto é que nos projetos 
que foram construídos só tinham dois gabinetes 
pastorais”, afirma. 

A chegada do novo século trouxe ainda mais 
mudanças para a igreja que, agora, comportava 
pouco mais de 800 pessoas a cada culto. Se antes 
havia o receio de ter lugares vazios nas reuniões, 
para a glória de Deus, mesmo com a maior 
capacidade, foi necessário aumentar a quantidade 
de cultos por domingo. 

Segundo o Presbítero Douglas, não houve um 
momento específico em que a igreja cresceu, 
mas houve, desde essa época, uma constante no 
desenvolvimento da igreja. Eliane Schneider, sua 
esposa, comenta com bom humor que: “Ela cresce 
a cada domingo”. Hoje, são cinco celebrações 
dominicais no templo, sempre com a presença de 
centenas de membros e visitantes. 

A recepção de novas pessoas também 
desencadeou na criação de ministérios que 
atendessem a todos os nichos que se formavam ali. 
Nasceram o Ministério de Mulheres, o HIG, Jovens 
Adultos, Ministério de Integração e muitos outros 
projetos que integram todos os perfis e idades de 
quem caminha na Oitava.

Marcaram os últimos 20 anos da igreja o 
advento da tecnologia, as possibilidades para 
divulgar o Evangelho, as oportunidades de envio 
de missionários e apoio a missões, os recursos 
disponíveis na própria igreja, no que diz respeito a 
som, imagem e internet. Além dos grandes eventos 
realizados pela igreja: CPL, Congressos de Família e 
de Mulheres, acampamentos e musicais.

Em 2003, o Pastor Jeremias escreveu a missão e a 
visão da Oitava, que foi aprovada pelo Conselho. O 
Pastor conta que a partir de pesquisas em boletins 

antigos, percebeu quais eram os pontos que definiam 
a Oitava. Toda a liderança da igreja participou e foi 
definida então a visão que hoje, não por acaso, todos 
sabem de cor: Bíblica, Contemporânea, Acolhedora 
de Pessoas, Presente na Cidade e Parceira na 
Evangelização do Mundo. 

Também nesta época a igreja passou a trabalhar 
com planejamento estratégico, orçamento bem 
definido, funcionários contratados. Para a área 
religiosa, tudo muito novo, mas necessário e que, 
hoje, gera muitos frutos. Assim como a atuação com 
Grupos Pequenos, os GCOIs, que naquela época 
eram os Grupos de Comunhão, e hoje são os Grupos 
de Crescimento da Oitava Igreja. 

O Pastor Jeremias não queria um grande templo 
para funcionar apenas às quartas e domingos. Por 
isso, a igreja abriu as portas para a comunidade, 
com a realização de formaturas de escolas públicas 
e particulares, do seminário teológico, do Proerd, e 
outros eventos. Uma forma de servir a cidade e as 
pessoas, anunciando-lhes também o amor de Cristo.

Muito criticada em alguns momentos, mas 
sustentada pelo Senhor da Igreja, a Oitava passou de 
uma pequena congregação a uma igreja global. Abriu 
os horizontes, alcançou proporções inimagináveis, 
mas nunca negociou a Palavra, deixou de cuidar de 
seus membros, investir em missões e ser bênção 
onde está plantada. 

Para o Presbítero Newton Roberto, vice-presidente 
do Conselho, o ponto de partida para os projetos da 
Oitava é sua visão: “É uma igreja dinâmica, que se 
organiza e se adapta em função de oportunidades, 
sempre olhando para a visão. Assim, tanto na parte 
administrativa quanto na esfera ministerial, novas 
iniciativas têm sido feitas sem medo de romper com 
tradições enraizadas, sempre com a intenção de 
anunciar o Evangelho e fazer o nome do Senhor Jesus 
Cristo engrandecido”, explica. 

E os sonhos para as próximas décadas continuam a 
se basear nessa visão, sempre firmados e fortalecidos 
por Deus. Para as próximas décadas, o Pr. Jeremias 
planeja: “Daqui a 10 anos, eu vejo uma oportunidade 
da Oitava multiplicar a sua influência em BH, no Brasil 
e nas nações, plantando, pelo menos, umas 30 novas 
igrejas ou mais”. 

O tempo dirá quais serão as próximas novidades 
na Oitava. Um novo templo? Novas igrejas? Novos 
projetos? Como diz o Pastor Jeremias, caminhamos 
para o futuro e o nosso Senhor já está lá. 

C O M O  E S T A M O S  D E S D E  E N T Ã O :

2550 ANOS OITAVA IGREJA

M AT ÉRI A  D O  M Ê S  • 
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COMO 
ESTAREMOS NO 
CENTENÁRIO?

Sonho que toda nossa igreja seja instrumento de 
Deus para que a juventude de BH conheça a Cristo. 
Que vejamos nossa cidade avivada na presença 
do Pai: bares e boates fechados e substituídos por 
igrejas locais, como fruto de uma cidade inteira aos 
pés de Jesus! Continuarei servindo a Ele de coração, 
como nos últimos oito anos, e acredito na graça de 
ver todos esses sonhos realizados!”

THAÍS DIAS, 24 ANOS

Acredito que daqui a 50 anos, a Oitava não somente passará por 
grandes mudanças na sua estrutura física (novo templo, crescimento 
de membros, aumento de unidades/congregações e muito mais), 
mas também experimentará um crescimento em sua espiritualidade. 
Mesmo com o provável aumento de pressões e dificuldades advindas 
da respectiva época, acredito que a Oitava ficará cada vez mais unida, 
não somente entre irmãos, mas também, e muito mais, com Jesus e a 
Palavra. Junto com novas épocas vêm novas ideias e verdades, mas o 
que eu sonho é que Deus prenda em nossos corações cada vez mais 
a verdadeira verdade, que nunca muda, o Evangelho!”

ELIAS NACIF, 15 ANOS

Que a Oitava continue com os 
preceitos cristãos, pautados 
na Palavra do Senhor. A igreja 
estará repleta com milhares 
de membros, só que em vários 
pontos/locais, e irradiará a 
mensagem a partir de um 
determinado ponto/local. Os 
meios tecnológicos/virtuais 
prevalecerão, permitindo o 
maior alcance de pessoas na 
cidade e fora dela.”

PB. ALBERTO FREITAS

Eu imagino que nas próximas 
décadas a Oitava continuará 
sendo a igreja que é: bíblica, 
contemporânea, acolhedora de 
pessoas, presente na cidade e 
parceira na evangelização do 
mundo. Muita coisa mudará, 
claro. Muitas pessoas chegarão, 
outras irão para outros locais 
deste mundo glorificando a 
Deus em suas vocações. Virão 
novos pastores, presbíteros, 
diáconos, líderes e funcionários. 
Os cultos serão bem diferentes. 
Nem o prédio de reuniões deve 
ser o mesmo no centenário. 
Queira Deus que tudo isso 
aconteça. Oro por isso. Mas 
oro também para que, no meio 
de tantas mudanças, a Oitava 
continue no mesmo caminho: 
fiel a Deus, fiel à Sua Palavra e 
amando todas as pessoas.”

DANIEL CÂMARA, 21 ANOS

Que a Oitava esteja estabelecida em pelo 
menos 50 municípios estratégicos, presente 
com pelo menos uma unidade em cada 
estado. Que esteja também estabelecida 
em outros países onde hoje temos 
atuado em parceria com missionários ali 
localizados. Uma igreja relevante, atuante 
e referência de compromisso com a 
proclamação do Evangelho. Uma Igreja 
atenta às necessidades e sempre aberta 
a novas oportunidades para proclamação 
do Evangelho.”

PB. CARLOS NASCIMENTO
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D E  O LH O  N O  F U T U RO  • 

Que a igreja continue com a pegada missionária entre as minorias e com 
uma linguagem que alcance jovens e crianças. Imagino que para cada culto 
presencial com o templo cheio, teremos a mesma quantidade de pessoas 
conectadas nas redes sociais.”

PB. DANILO GUSMÃO

Sonho um crescimento horizontal 
(templo para 5.000 pessoas) e vertical 
(100 novas Oitavas Igrejas plantadas 
nas cidades). Sonho também com 
uma igreja para acolher meus netos 
e meus descendentes, além de ser 
um lugar onde o Espírito Santo tenha 
total liberdade.”

PB. OLINDO BATISTELLI

Que ela continue submissa à Palavra 
de Deus. Atuante. Viva. Alegre. 
Simples. Pessoal. Missionária. Em 
um novo templo. Maior. Com mais 
Congregações. Mais pastores. Mais 
conselheiros. Mais missionários. 
Mais voluntários. Atuante nas 
redes sociais.”

PB. WELLERSON CHAVES

Meu sonho é que a Oitava seja uma igreja 
conhecida mundialmente por seguir 
fielmente os princípios bíblicos e uma 
referência por ter um crescimento físico e 
espiritual contínuo e sustentável. Imagino 
que a Oitava estará atuando de forma fiel 
ao Evangelho, sem abrir mão dos princípios 
e valores cristãos definidos biblicamente. 
Ensinando e divulgando as Sagradas 
Escrituras com mecanismos de atuação 
contemporâneos e inovadores, capazes de 
alcançar mundialmente milhões de pessoas.”

PB. RUFFUS RAGNER

Imagino que sofrerá perseguição política (legislação/sociedade); sofrerá pressão 
da sociedade para adequação aos 'novos tempos'; terá dificuldade para ter/
manter líderes sérios e comprometidos com as qualidades bíblicas de líder e 
com a visão da expansão do Reino. Lado outro, terá oportunidades de se firmar 
como uma igreja que faz diferença na sociedade e no meio religioso. Será uma 
referência de igreja comprometida com a pregação do Evangelho, nos mais 
diversos locais e situações. Penso que terá um prédio de educação religiosa, 
com salas e espaços menores para vários encontros simultâneos.”

PB. RENATO LARANJO

Uma igreja que continue a pregar o 
arrependimento, que auxilie o órfão 
e a viúva, que influencie os jovens a 
serem contemporâneos, ajudando 
para que continuem sendo bíblicos, 
sal e luz e sendo influência no mundo.”

PB. MARCELO CARVALHO

Continuar sendo uma Igreja generosa, 
missionária e com 50.000 membros; Mais 
globalizada, mais cheia e compromissada 
com o Espírito Santo; Sendo reconhecida 
como um lugar repleto do poder de 
Deus; Aumentando seu número de 
missionários, cooperando com a igreja 
pobre, como já tem feito; Com um templo 
principal para 10.000 pessoas, várias 
igrejas plantadas em em Minas Gerais 
e em outros estados e até mesmo fora 
do país; Ativa nos movimentos sociais, 
políticos, mas sem perder nem mudar 
suas convicções cristãs; E instruindo e 
cativando cada membro, desde o mais 
idoso ao mais novo, com a mesma visão 
que temos hoje.”

PB. GESSÉ RESENDE
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• PR. HERNANDES DIAS LOPES

“Uma igreja relevante, uma igreja que tem 
plantado outras igrejas, uma igreja que 
tem pastoreado pessoas e famílias, uma 
igreja que tem crescido em número e em 
graça para a glória de Deus. Eu quero 
tributar a Deus minha mais profunda 
gratidão pela história dessa igreja, pela 
bênção que essa igreja tem sido na minha 
vida, pessoalmente, e por aquilo que a 
igreja tem feito ao longo desses 50 anos, 
levando o Evangelho da Graça para o 
Brasil e outras partes do mundo. Minha 
gratidão a Deus pela liderança do Pastor 
Jeremias e demais pastores. Deus abençoe 
a Oitava Igreja para que aquilo que de 
melhor ela já experimentou até hoje 
sejam medidas mínimas do que Deus irá 
fazer daqui para frente.” 

• PR. GEORGE FOSTER

“Parada obrigatória nas minhas viagens 
ao Brasil é a Oitava Igreja Presbiteriana. 
Desde o tempo em que ficava na rua 
Itamogi, tenho tido uma longa e abençoada 
história de amizade com os pastores e 
membros desta igreja. Sempre foi uma 
igreja diferenciada, que nunca deixou 
de ser fiel à denominação nem deixou 
de buscar a sua própria identidade no 
trabalho de evangelismo e de edificação. 
O seu “pastor havaiano”, Rev. Jerê, 
sempre foi aquele amigo que misturava o 
tradicionalismo com a contemporaneidade, 
que deixa o povo à vontade e disposto 
a ouvir e seguir a voz do Senhor. Tenho 
pregado inúmeras vezes na Oitava, sempre 
sentindo-me apoiado pelos líderes e pelas 
orações dos fiéis. Que o Senhor abençoe 
as comemorações e a continuação deste 
ministério que é um instrumento escolhido 
nas mãos de nosso Deus.”

O 
Q U E 
D I Z E M 
S O B R E 
N Ó S

• PR. JORGE DE BARROS

“A Oitava Maravilha. Por norma, consideramos 
maravilha algo que nos surpreenda pelo 
esplendor, tamanho, estilo e mais atributos 
encantadores. Para o povo de Deus existem 
traços mais nobres. Recentemente, chamas 
furiosas vitimaram uma catedral tida 
como maravilha arquitetônica. Pedras e 
arcadas engenhosamente dispostas, vidros 
coloridos, tubos de sons majestosos, decerto 
empolgam. Mas a maravilha do templo deve 
transcender a perícia humana, para refletir o 
traçado d’Aquele que se fez Cabeça da Igreja, 
Jesus. Em visitas a Belo Horizonte, tenho tido 
a honra de adorar ao Senhor com a vibrante 
congregação da Oitava Igreja Presbiteriana. 
O templo é amplo e atrativo. Mas é seu 
povo que o faz maravilhoso. Por décadas 
tem testemunhado o renascer de vidas, a 
transformação de lares, o levantamento da 
mulher, o cuidado da infância, a formação 
da juventude, a compaixão pelo pobre. É 
maravilhoso o espírito fraternal e comunitário 
da Oitava. Abraça obreiros evangélicos, sem 
compromissos ou preconceitos sectários. 
Assisti ali a um encontro de centenas 
de Pastores da área, para uma refeição, 
incentivo e ajuda mútua. Por mais de 
década tenho participado do Congresso de 
Pastores e Líderes, vindos de todo o Brasil 
e até do estrangeiro, encontro sempre 
patrocinado pela Oitava. Mas é também 
maravilhoso o espírito missionário desta 
igreja aniversariante. Cinquenta anos de 
serviço sem fronteiras! E este vai muito além 
de eventos com bandeiras a embelezar o 
superlotado santuário. A Oitava sustenta 
obreiros, faculta transporte e literatura, 
apoia a formação de servos, leva a Palavra 
ao sertão. Ninguém exemplifica melhor este 
maravilhoso espírito missionário que seu 
Pastor, Jeremias Pereira. Amado pregador 
internacional, ele ajuntou pedras vivas 
para formar essa Oitava Maravilha, farol de 
esperança para o mundo sedento de Cristo.”

• REV. ROBERTO BRASILEIRO

“A nossa alegria é muito grande quando 
falamos sobre a Oitava Igreja Presbiteriana 
de Belo Horizonte, por sua visão 
missionária, por sua visão social e, acima de 
tudo, por sua firmeza espiritual e prática do 
reino de Deus. A Oitava é uma das igrejas 
que enaltecem o nome do Senhor Jesus, 
o nome da Igreja Presbiteriana do Brasil e 
a sua história, em todos os seus anos de 
existência. Louvamos a Deus pelos 50 anos 
da Oitava Igreja e parabenizamos os seus 
membros e sua liderança.”

•  D E  F O RA  PA RA  D EN T RO
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Temos crianças! Muitas! Pensamos nelas. Não vem de 
agora. Na verdade, vem desde o início. No engatinhar de 
nossa igreja, que hoje completa 50 anos, já tínhamos crianças 
correndo. Tínhamos gente amando criança. Temos este legado. 
Gente que ama e se dedica à infância sadia, com Cristo.

Ao olhar para trás, para o hoje e para frente, vemos a marca 
indelével de Deus na Oitava Igreja ao acolher as crianças. Temos sido 
canal de cura e ensino há anos. Mulheres e homens que passaram pelo 
nosso ministério em um serviço extenuante e extremamente divertido 
e gratificante. Plantar o Evangelho no coração dos nossos filhos tem 
levado a Oitava a um novo nível. Pensaram desde o início em currículos, 
métodos, oração e santidade, em organização e liderança. Em música, 
arte, dança... Em infância. Não é de hoje, é de longa data.

Deus continua nos dando gente que ama. Ministério Infantil e 
Juniores, uma nova fase crescente, os desafios contemporâneos, as 
mudanças de tempo. Estamos e temos nos preparado para continuar 
pregando a Palavra de Deus de um jeito especial. Seja em flanelógrafo 
ou tablet, pregaremos.

Da criança mais arteira à mais diferente, acolheremos. Dos 
desafios do ensino à luta contra a violência, seguiremos com 
aquele que continua dizendo à nossa amada Oitava Igreja: 
“Deixai vir a mim os pequeninos, pois são deles e delas o 
Reino dos céus”.

Pr. Bruno Barroso · Pastor Auxiliar

• PEDRO CUNHA BARBALHO,
8 ANOS: 
Por que você gosta de vir na 
Oitava? Porque eu posso aprender 
de Deus a cada dia da minha 
vida! Eu venho no Culto Infantil, 
eu canto, ouço histórias e mais 
um tanto de coisa legal. Todas 
as crianças aqui da igreja podem 
aprender de Deus. Eu aprendi que 
a gente pode obedecer somente 
a Deus e mais ninguém, porque 
assim a gente pode ir para o 
caminho do céu. 

• MATHEUS GALTIERI ASSIS
FARIA, 8 ANOS:
Por que você gosta de vir à igreja? 
Porque nós podemos aprender 
mais de Jesus, podemos adorar 
nosso Salvador. 
Quem é o nosso Salvador? Jesus! 
Sem o Senhor nós não somos nada. 

Você trouxe seus amiguinhos? 
Eles não estavam vindo aqui na 
igreja, aí eu quis trazer eles para 
cá. Eu convidei e eles disseram 
que queriam vir. 
E como você convida eles para 
virem? Falando de Deus. Eu quero 
agradecer a Deus porque foi ele 
quem nos criou com todo amor.

• CECÍLIA DE SOUZA CÂMARA,
6 ANOS:
O que você mais gosta de fazer 
na Oitava? Dançar! 
Desde quando você vem na igreja? 
Desde que eu tinha três anos. 
O que o Pastor Bruno ensinou 
para vocês? Ensinou a gente a 
respeitar os amigos, respeitar os 
pais, falar de Deus para os amigos, 
amar a Deus. Pastor Bruno, eu 
acho você de Deus e você é muito 

engraçado. Eu quero agradecer a 
minha mãe, que ela sempre me 
traz aqui, todos os domingos, com 
meu irmão, ele fica em outra sala, 
ele tem dez anos.

• DAVI TORRES MARTINS
DE ALMEIDA, 7 ANOS:
Por que você gosta de vir à igreja? 
Porque a gente ouve a Palavra de 
Deus. Eu gosto de vir aqui porque 
eu faço novos amigos. 
E como é o Acampakids? É legal, a 
gente brinca.
O que você aprende aqui? O Pastor 
Bruno já me ensinou a ter fé. 
E o que é fé? É ter coragem. 

• RAFAELA TORRES MARTINS
DE ALMEIDA, 3 ANOS:
Eu gosto do Pastor Bruno!
Eu gosto da Oitava!

I N FA N T I L  E  J U N I O RE S  • 

TEMOS
CRIANÇAS

E  O  Q U E  ELA S  D I Z EM
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FRUTOS DA OITAVA

Outubro de 2015 marcou o começo da Oitava Betim. Um grupo de 
irmãos procurou a Oitava Igreja pedindo auxílio para um trabalho 
que, inicialmente, contava com cerca de 60 pessoas. O Pr. Gidiel 
Câmara se aproximou deste grupo e deu apoio pastoral. Após 
um tempo de caminhada, o Conselho da Oitava Igreja decidiu 
receber aqueles irmãos como membros da igreja e oficializar 
o início do trabalho na cidade de Betim. Naquela ocasião, fui 
designado como obreiro para liderar e implementar a nossa visão 
ministerial. Atualmente, estamos com 265 membros e outros 
100 frequentadores. O Senhor Jesus tem nos abençoado e nos 
permitido desenvolver a nossa missão também na cidade de Betim. 
Nossos ministérios estão funcionando a pleno vapor, gerando 
oportunidades de serviço, treinamento e pastoreio aos membros 
da igreja. As portas de Betim estão abertas para a pregação do 
Evangelho. Nossa oração é para que o Senhor Jesus nos capacite 
a aproveitar cada uma das oportunidades que temos pela frente. 
Existem milhares de pessoas que ainda não tiveram um encontro 
pessoal com o Senhor Jesus e o nosso desejo, como Oitava Betim, é 
o de sermos instrumentos nas mãos de Deus para proclamarmos 
as boas novas de salvação e alcançar o maior número de pessoas 
possível. - Pr. Adelchi Rangel

A Oitava Igreja está presente na região metropolitana de Belo 
Horizonte. Em meados de 2011, a Oitava, por meio de uma parceria 
entre Conplai e a Igreja de Matozinhos, iniciou um trabalho 
de revitalização naquela igreja. Na época, contávamos com 
aproximadamente 25 irmãos frequentes. Atualmente, estamos 
com 100 membros e outros 40 frequentadores. O Senhor Jesus tem 
nos abençoado e nos permitido desenvolver a nossa missão além 
de Matozinhos: cidades vizinhas, como Capim Branco e Prudente 
de Morais. Ao longo deste tempo, foram realizadas várias ações 
que levaram o nome do Senhor e publicaram a graça de Jesus e 
Seu amor para com a cidade de Matozinhos. Ministérios estão 
sendo implantados, liderança treinada. Estamos sonhando com 
o crescimento da igreja, que está, cada dia mais, apaixonada por 
Cristo. Oitava Igreja Presbiteriana de Belo Horizonte, presente em 
Matozinhos. Venha e participe conosco! - Pr. Thiago Asssumpção

Presente em Nova Lima desde 2014, a Oitava Igreja expandiu 
seus trabalhos para a cidade da região metropolitana de Belo 
Horizonte por intermédio de um GCOI de crianças que se mudou 
para a cidade. Deu certo! O grupo cresceu e passou a receber 
também adolescentes e mulheres. Debaixo de muita oração e 
com o coração desejoso de plantar uma igreja naquela cidade, 
no dia 20 de março de 2016, ainda na casa de irmãos, acontecia, 
então, o primeiro culto da Oitava Nova Lima. Inicialmente, os cultos 
eram quinzenais, mas, pouco tempo depois, já estávamos nos 
reunindo todos os domingos e, em menos de um ano, nossa igreja 
mudou-se para o Hotel Piemonte, onde estamos até hoje. Mais 
de 150 pessoas participam dos cultos dominicais, Escolas Bíblicas, 
GCOIs e reuniões especiais. Estamos animadíssimos, orando e 
pensando em novos projetos para a cidade e também no cuidado, 
edificação e alcance do povo de Deus. Por isso, sonhamos com 
um novo espaço, para estabelecermos cada vez mais a influência 
do Evangelho na região. Afinal, nossa visão é: sermos uma Igreja 
Bíblica, Contemporânea, Acolhedora de Pessoas, Presente na 
cidade e Parceira na Evangelização do Mundo! Como Oitava, somos 
essa igreja alegre, que ama a mensagem da Cruz e anseia em ser 
um instrumento de Deus no impacto da cidade de Nova Lima.
 - Pr. Tiago Torres

Betim

Nova Lima

Matozinhos

•  CO N G RE G AÇÕ E S
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O S  M E M B R O S ! 
O  M A I O R  P A T R I M Ô N I O  D A  O I T A V A

“A igreja que ele comprou com seu próprio sangue”. Sem pessoas lavadas pelo sangue de Jesus 
não há igreja. A Igreja de Cristo é formada por pessoas chamadas soberanamente pela infinita 
Graça. Convencidas do pecado, da justiça e do juízo pelo Santo Espírito. Santificadas por ele 
mesmo. Separadas para o serviço do Reino de Deus. 

Os que formam a igreja são obreiros do Rei, o Senhor Jesus. São súditos do soberano Deus, 
separados para dar frutos, frutos de justiça. São enviados para proclamar a mensagem da cruz 
e da ressurreição. 

A primeira e decisiva pergunta para uma pessoa se tornar membro da Oitava é se ela confessa 
Jesus Cristo como Salvador e Senhor e se crê que Ele ressuscitou dos mortos. 

Passados 50 anos de história, chegamos até aqui porque milhares de irmãos e irmãs, 
perseverantemente, por décadas, ouviram a voz do Espírito e tornaram-se verdadeiros rios 
de água viva. 

Os membros da Oitava têm revolucionado famílias, impactado a cidade, influenciado nações 
e levado gerações aos pés do Salvador, atuando em centenas de ministérios: Presbíteros; 
Diáconos; professores da Escola Bíblica; intercessores; Ministério Infantil e Juniores; Oitava 
Jovem; READ (Rede de Adolescentes); Ministério de Mulheres, HIG (Homens que Influenciam 
Gerações); Jovens Adultos; Ministério de Família; Encontro de Casais com Cristo, Jovens 
Casados; Curso de Noivos; criação de filhos; AWISO (Associação Beneficente Wilson de 
Souza) - ministérios voltados para ação social; Ministério de Louvor; Coral; Ministério de 
Integração; Ministério Monte Sinai; Ministério de Comunicação; comissões designadas pelo 
Conselho; ministérios de artes; Coral Infantil; plantação de novas igrejas; preparação de 
empreendedores e profissionais; ação política na cidade e na nação; missões urbanas, missões 
nacionais e missões transculturais; perfuração de poços para comunidades carentes; apoio 
para revitalização de igrejas; apoio a casas de recuperação para dependentes químicos; apoio 
a asilos, orfanatos; recuperação de moradores de rua; evangelização em condomínios de luxo; 
apoio à preparação e encorajamento de líderes de diferentes denominações, servindo como 
voluntários no CPL e em vários eventos, como Ação Cidadania; evangelização nos presídios; 
redes sociais. 

Nossos membros têm sido usados pelo Senhor para pregar o Evangelho aos oito povos menos 
alcançados do Brasil: indígenas, sertanejos, ribeirinhos, quilombolas, ciganos, imigrantes, 
surdos, e os mais ricos e os mais pobres. 

Reconhecemos que tudo vem de Deus. Louvamos ao Senhor por gerações de crentes que, 
ano após ano, década após década, mantêm viva a chama da fé e faz a Oitava chegar ao 
Jubileu de Ouro cheia de vitalidade e sonhando novos sonhos para a Glória de Cristo Jesus. 
Aleluia! Amém!

Pr. Jeremias Pereira · Pastor Titular 

REF LEXÃO  • 



DOMINGO
· Culto de Celebração
7h · 9h · 11h · 17h · 19h30

9h · Culto Infantil 
· EBT: adultos, UPA, infantil
e juniores
11h · EBT: adultos, infantil 
e juniores
17h · EBT: infantil e juniores
19h30 · EBT: infantil e juniores

SEGUNDA 
7h · Reunião de Oração 
20h · Reunião de Oração
         (Oitava Jovem)

TERÇA 
7h · Reunião de Oração 
14h · Tarde da Esperança 
19h30 · CETRO 

QUARTA
7h · Reunião de Oração 
20h · Culto da Família
        · EBT: infantil

QUINTA 
7h · Reunião de Oração 
19h30 · CETRO 
20h · Culto de Oração 
 · EBT: adultos, infantil

SEXTA 
7h · Reunião de Oração 

SÁBADO
5h · Reunião de Oração dos 
Homens (quinzenal) 
19h30 · Culto · Adolescentes 
 · Culto 8/80 · Oitava Jovem 
20h · Culto · Jovens Adultos

EXCEÇÕES
17h ·  1º e 3º domingo do mês: 
Culto · Juniores
17h · Último domingo do mês: 
Culto em Inglês

DIARIAMENTE 
· GCOIs nas casas

AGENDA 
SEMANAL


